
 

 

Viernes 09 de Febrero 2024 

PRESIDENTE NACIONAL 
 
Freno constructor 

(2024-02-09, Moisés Ramírez, Reforma, . 1,3)  

La inversión total en construcción en México podría crecer entre un 2-3% este año, en 
comparación con el aumento de más del 20% en 2023, según Francisco Solares Alemán, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Este menor 
crecimiento se debe al recorte de 200 mil millones de pesos en el gasto en infraestructura 
realizado por el gobierno federal en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024. 
Aunque la inversión privada podría compensar parte de esta reducción, muchos inversionistas 
podrían posponer sus proyectos hasta después de las próximas elecciones federales. Solares 
Alemán atribuyó el fuerte crecimiento de la inversión en infraestructura en 2023 a la urgencia del 
gobierno federal por terminar proyectos como el Ten Maya y al nearshoring, que impulsó la 
construcción de parques y naves industriales. 
 
Temen que este año obras sufran frenón 

(2024-02-09, Moisés Ramírez, Reforma.com (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Francisco 
Solares Alemán, informó que la inversión total en construcción en México aumentó más del 20% 
en 2023, recuperando los niveles prepandemia. Sin embargo, se espera que el crecimiento se 
desacelere en 2024 debido a un recorte de 200 mil millones de pesos en el presupuesto de 
infraestructura del Gobierno federal. Solares Alemán señaló que este recorte representa casi un 
tercio del presupuesto del año pasado y que muchos inversionistas podrían posponer sus 
proyectos hasta después de las elecciones federales. Además, destacó que el Gobierno federal 
debe reactivar los subsidios para vivienda económica en lugar de confiar en el Infonavit para 
construir casas, ya que esto no ha funcionado para abatir el déficit de vivienda en México. 

El Norte NL (sitio), Mural JAL (sitio),  
 
Detonará Infonavit mercado de renta 

(2024-02-09, Mayela Córdoba, Reforma, . 5)  

La propuesta de reforma del Infonavit busca impulsar el mercado de renta de vivienda en México, 
similar a lo que sucede en Reino Unido, Singapur y China. El modelo propuesto permitiría a los 
trabajadores tener vivienda de bajo costo o con rentas congeladas, financiado por las cuotas 
obrero-patronales. La reforma permitiría a los trabajadores optar por comprar la vivienda después 
de 10 años de renta. La propuesta no afecta la Ley de Ahorro para el Retiro, ya que el pago se 
haría por descuentos vía nómina. El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), Francisco Solares Alemán, sugiere que el gobierno reactive los 
subsidios para vivienda económica para abordar el déficit de vivienda en México. 
 
Espera CMIC de NL impulso a proyecto de carreteras alimentadoras 

(2024-02-08, Francisco Cepeda, El Financiero (Sitio), )  

La delegación en Nuevo León de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) ha presentado un proyecto conceptual de carreteras alimentadoras al gobierno federal, 
esperando que los candidatos a la Presidencia lo incluyan en la cartera de obras. Según Roberto 
Macías Quintanilla, Presidente de la CMIC en Nuevo León, las carreteras del estado han recibido 
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un mantenimiento nulo en los últimos cinco años, lo que ha llevado a un estado alarmante de 
deterioro. Macías advierte que el monto necesario para el mantenimiento será mayor debido a la 
falta de mantenimiento preventivo. El tema hídrico también es prioritario, ya que el acueducto 
existente no es suficiente, y se requieren otras obras hídricas y de infraestructura eléctrica. 
Francisco Solares Alemán, Presidente nacional de la CMIC, anunció que se está preparando 
un documento sobre la situación de la infraestructura del país por región, que se entregará a las 
candidatas y candidatos a la Presidencia el 14 de marzo. 
 
Desafíos sobre infraestructura y agua marcan el 30 congreso de la construcción en 
Nuevo León 

(2024-02-08, Lourdes Flores, El Economista (sitio), )  

Francisco Solares Alemán, Presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), enfatizó la necesidad de abordar la creciente escasez de agua en el país. 
Durante el segundo foro del 30 Congreso Mexicano de la Industria de la Construcción, Solares 
Alemán subrayó la importancia de reparar las fugas de agua y establecer un cobro justo por este 
recurso. Además, destacó la necesidad de una planificación a largo plazo de la infraestructura, 
en lugar de depender de ciclos políticos. Solares Alemán también mencionó la escasez de 
trabajadores en Acapulco para la reconstrucción después del huracán OTIS, y anunció 
capacitación gratuita para los desempleados en el sector de la construcción. Por otro lado, 
Solares Alemán señaló que la falta de presupuesto ha detenido el crecimiento de la industria de 
la construcción, especialmente en un año electoral. 
 
Piden afiliados a CMIC revisar asignación de recursos 

(2024-02-09, Redacción, Conexión NL (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha presentado a los 
candidatos a la Presidencia de la República un análisis de las necesidades de infraestructura en 
el país. El evento, titulado "30 Congreso Mexicano de la Industria de la Construcción. 
Infraestructura es Bienestar", se lleva a cabo en cinco sedes diferentes, incluyendo Nuevo León. 
Francisco Solares, presidente de CMIC a nivel nacional, encabezó el evento en Nuevo León. Se 
discutieron temas como la inequidad en la asignación de recursos para obra pública por estado, 
la creación de un Instituto Nacional de Movilidad Urbana y la necesidad de inversión en 
electricidad. Además, se mencionó que la realización de obra pública por parte del Ejército afecta 
al sector y a la economía, debido a la falta de transparencia y la contratación de personal 
capacitado por las constructoras. 

Reportacero (Sitio),  
 
CMIC pide mayor inversión para la industria de la construcción 

(2024-02-08, Redacción, Noticias MVS (Sitio), )  

El Presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Francisco Solares 
Alemán, ha hecho un llamado urgente a aumentar las inversiones en el sector. A pesar de una 
recuperación gradual posterior a la pandemia de Covid-19, los niveles de inversión aún no han 
alcanzado los registros de 2019 y años anteriores. Solares Alemán ha instado a los precandidatos 
presidenciales a centrarse en temas clave como inversión hídrica, nearshoring, infraestructura 
vial, energía y vivienda. La Cámara celebrará su Congreso Nacional el 14 de marzo, donde se 
presentarán las necesidades del sector a los candidatos presidenciales. 
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CMIC urge más obras hídricas en NL para evitar nueva crisis por el agua 

(2024-02-08, Martín Fuentes, Publimetro (sitio), )  

El Presidente nacional de la CMIC, Francisco J. Solares Alemán, destacó la importancia de la 
planeación a largo plazo para enfrentar la crisis hídrica en México. Señaló que los gobernantes 
en turno deben cobrar el verdadero costo del agua para evitar su desperdicio. Además, Solares 
Alemán afirmó que la infraestructura hídrica es insuficiente, y se deben hacer más obras para 
garantizar el suministro de agua a las ciudades. Por su parte, Roberto Macías Quintanilla, 
presidente de la delegación Nuevo León de la CMIC, enfatizó la necesidad de construir otras 
obras hídricas, como las líneas moradas y otros acueductos, para abordar la crisis hídrica. 
 
Preocupa a CMIC rezagos en infraestructura hídrica, carretera y energía 

(2024-02-08, Esther Herrera, Milenio (sitio), )  

La Cámara de la Industria de la Construcción (CMIC) ha destacado la importancia de la 
infraestructura hídrica en el país, especialmente en la Ciudad de México, donde se prevé una 
crisis inminente. El presidente de CMIC Nuevo León, Roberto Macías Quintanilla, ha señalado la 
necesidad de obras hídricas adicionales, como líneas moradas y otros acueductos. Macías 
Quintanilla también ha mencionado la importancia de la infraestructura carretera y eléctrica, 
especialmente en el contexto del nearshoring. El Presidente nacional de la CMIC, Francisco J. 
Solares Alemán, ha destacado el agua como un tema prioritario en el documento que será 
entregado a las candidatas y candidato a la Presidencia de la República. El documento también 
incluye temas como infraestructura carretera, energía eléctrica, vivienda y carreteros. 
 
'Cuchillo II no es suficiente': CMIC 

(2024-02-08, Redacción, Gamavisión NL (sitio), )  

El 30 Congreso Regional Noreste, organizado por la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), abordó diversas problemáticas en Nuevo León, incluyendo la falta de 
infraestructura hídrica. El presidente de la Cámara de la Construcción en Nuevo León, Roberto 
Macías Quintanilla, destacó la insuficiencia del Acueducto El Cuchillo II para satisfacer las 
necesidades de la región. Además, se señaló la necesidad de un mantenimiento correctivo de 
las carreteras, dado el reducido presupuesto para el mantenimiento preventivo. Estos problemas 
se presentarán ante los candidatos a la presidencia de la república el 14 de marzo. Entre los 
asistentes se encontraba el Presidente nacional de la CMIC, Francisco Solares Alemán. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 
Y ordenan precisar obras de mitigación 

(2024-02-09, Iván Sosa, Reforma, . 3)  

La Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi) y la Secretaría de Medio Ambiente 
(Sedema) de la Ciudad de México han ordenado a los constructores de proyectos privados que 
presenten medidas de mitigación urbana específicas. Estas medidas deben abordar la vialidad, 
el transporte público, la infraestructura peatonal y ciclista, y otras componentes viales. Las 
dependencias también han modificado la Guía Técnica para la Elaboración de los Estudios del 
Dictamen de Impacto Urbano Autorización de Impacto Ambiental, requiriendo un análisis de la 
capacidad actual y los niveles de servicio base en una simulación por medio de software 
especializado. Además, se deben calcular los volúmenes de tránsito actual y considerar una tasa 
de crecimiento promedio anual y la contribución del tránsito generado por el nuevo desarrollo. 
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Hormigón sostenible: ¿la revolución ecológica en la construcción? 

(2024-02-09, Redacción, Construcción Latinoamérica CDMX (sitio), )  

La industria de la construcción ha experimentado cambios significativos debido a la 
transformación digital, impulsada por la pandemia del covid-19. La adopción de tecnologías como 
IoT, IA y Big Data ha permitido una mayor eficiencia en la gestión de proyectos y la reducción de 
costos. Además, la innovación en la mezcla de hormigón ha permitido la reducción de CO2, 
contribuyendo a la mitigación de las emisiones de gases de efecto invernadero. Sin embargo, la 
industria de la construcción aún enfrenta desafíos, como la gestión de residuos, la falta de 
capacitación y la necesidad de adaptarse a nuevas tecnologías. 
 
Alertan por grieta en Mixcoac; sería causante de microsismos 

(2024-02-09, Laura Toribio, Hilda Castellanos-Lanzarin, Excélsior (Sitio), )  

Científicos de la UNAM han confirmado la presencia de una grieta que cruza la zona de Mixcoac 
en la Ciudad de México, la cual podría ser la causa de una serie de microsismos detectados 
recientemente. La grieta, conocida como la falla Plateros-Mixcoac, atraviesa varias áreas 
urbanas, incluyendo universidades, escuelas y viviendas. Los científicos están investigando el 
impacto de esta grieta en los edificios, casas e infraestructura de la zona. Entre diciembre y enero, 
14 microsismos causaron daños a estructuras y viviendas en las colonias Mixcoac e Insurgentes 
Mixcoac. 

Publimetro (sitio), Publimetro, Excélsior,  
 
Rechazan cambio de uso de suelo en Polanco 

(2024-02-09, Redacción, La Jornada, . 31)  

El Congreso de la Ciudad de México ha rechazado el cambio de uso de suelo para un predio en 
Polanco, donde se pretendía construir una torre clínica de 20 pisos. La iniciativa fue rechazada 
debido a la falta de consideración por la preservación de una construcción de valor artístico. 
Además, se advirtió que el certificado de uso de suelo solo permitía seis pisos, mientras que el 
proyecto requería 20. En otra iniciativa, se propuso la construcción de un edificio de 10 pisos para 
servicios de hospedaje, locales comerciales y viviendas en avenida Constituyentes 151, colonia 
San Miguel Chapultepec, que también fue rechazada. Por otro lado, el Congreso aprobó reformas 
a las leyes de Desarrollo Urbano y de Obras Públicas para exigir a las empresas constructoras 
que utilicen materiales reciclados de residuos de construcción en sus proyectos. 
 
Vivienda y la propuesta del presidente  
(2024-02-09, Vidal Llerenas Morales, El Economista (sitio), )  

La propuesta de AMLO para el Infonavit de construir viviendas y ofrecer a los trabajadores la 
opción de renta con opción a compra, así como apoyos para la mejora de vivienda, ha generado 
un debate interesante. Durante esta administración, la producción de vivienda social ha 
disminuido, lo que afecta el ordenamiento de las ciudades y amenaza el suelo de conservación. 
La producción de vivienda residencial también ha disminuido, lo que aumenta la disparidad en el 
acceso a vivienda entre distintos sectores de la población. Se ha destinado subsidios a la mejora 
y auto producción de vivienda, pero esto se realiza sin supervisión, lo que implica riesgos de 
desvío de recursos y protección civil. Un estudio de la Canadevi propone incrementar la oferta de 
vivienda accesible, incluyendo vivienda en renta financiada por el Infonavit. Se requiere una 
mayor oferta de vivienda en renta, impulsada por el Infonavit y otros actores, incluyendo el sector 
privado y los gobiernos locales. También se propone construir más vivienda asequible para 
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compra, ubicada en áreas centrales de las ciudades, bien provista de servicios y orientada al 
transporte. Se propone construir 100,000 viviendas asequibles al año, duplicando la producción 
actual, lo que requeriría una mejor regulación del suelo, mejor financiamiento y coordinación entre 
actores nacionales, locales y la industria. 
 
Estrategia SusentableHolcim México abre la convocatoria para el Programa Jóvenes 
Profesionales 2024 

(2024-02-09, Mercedes Nolasco, Estrategia Sustentable (Sitio), )  

Holcim México ha abierto la convocatoria para la cuarta edición de su programa Jóvenes 
Profesionales 2024, que ofrece oportunidades laborales a jóvenes recién egresados. El 
programa, que ha incorporado a 101 jóvenes en áreas de la empresa desde 2021, busca 
promover la diversidad e inclusión en la industria de la construcción. Los participantes aportan 
ideas innovadoras y contribuyen a los objetivos de Holcim México en descarbonización y 
sostenibilidad. Los requisitos incluyen un nivel de inglés mínimo B1, preferiblemente con 
experiencia profesional de 1 a 3 años, un historial académico sólido y disponibilidad de cambio 
de residencia. Las vacantes abarcan diversas áreas como operaciones, mantenimiento, 
producción, laboratorio de calidad, marketing, ventas, finanzas, tecnología y gestión de 
proyectos. 
 
Con reforma de AMLO, Infonavit construirá casas y rentará barato 

(2024-02-09, Redacción, La Verdad del Sureste TAB (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha propuesto una serie de reformas constitucionales 
en México, incluyendo una iniciativa para asegurar el derecho a la vivienda para todos los 
trabajadores. La propuesta busca obligar a las empresas a contribuir a un fondo nacional de 
vivienda, que facilitará el acceso a créditos asequibles para la compra o mejora de viviendas. 
Además, el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) se 
transformaría en una entidad capaz de construir y arrendar vivienda social. La propuesta prioriza 
el acceso a la vivienda para los trabajadores con mayor tiempo de cotización y aquellos sin 
vivienda propia. Esta reforma busca mejorar el acceso a la vivienda para los trabajadores, 
estimular la economía y generar empleo. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Santos Inocentes 

(2024-02-09, Juan Enrìquez Cabot, Reforma, . 8)  

El gobierno de la 4T ha perdido el control del territorio y el monopolio sobre el uso de la fuerza, 
poniendo en peligro la estabilidad del Estado. El presidente ha entregado el mando único sobre 
las armas al Ejército, debilitando el control civil sobre las armas y la inteligencia. Además, ha 
debilitado su gabinete, remplazando a consejeros sabios por militantes ideologizados 
incompetentes. Las megaobras inútiles, como el aeropuerto "A Huevo Usas Este" y la refinería, 
han limitado el empleo de jóvenes y los narcos se han convertido en la quinta fuente de empleo 
del país. La desaparición del Poder Judicial y la eliminación de quienes legitiman elecciones han 
dejado al presidente sin instituciones eficaces para implementar sus decretos. Además, el 
presidente ha desmantelado la seguridad del Estado, entregando el control de la Marina al 
Ejército y centralizando el poder en un mando único. Esta situación ha llevado a una narco-
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democracia, donde casi 200 grupos de narcos controlan la violencia en más de la tercera parte 
del territorio nacional. 
 
Provocan pérdidas y caos en Aduanas 

(2024-02-09, Nallely Hernández, Reforma, . 1)  

Durante más de 48 horas, fallas en los sistemas de validación de aduanas paralizaron las 
operaciones internacionales y generaron retrasos y caos en los puntos fronterizos. El SAT 
atribuyó las intermitencias a una actualización, pero los empresarios criticaron la falta de 
anticipación y transparencia en la respuesta del SAT y la ANAM. Además, se reportaron robos a 
camiones detenidos en Matamoros. Las pérdidas y retrasos en el comercio exterior afectaron a 
las empresas mexicanas del sector de comercio, servicios y turismo, así como a las maquiladoras 
y manufacturadoras de exportación. 
 
Megafarmacia, sin licencia, subrogada y con sobrecosto 

(2024-02-09, Enrique Gómez, El Universal, . 1,4)  

El gobierno federal invertirá más de 3 mil millones de pesos en la Megafarmacia del Bienestar, 
casi mil millones más de lo presupuestado inicialmente. La farmacia comenzó a operar sin 
licencias de funcionamiento y uso de suelo, y sin los procedimientos normalizados de operación. 
Además, a pesar de la promesa de terminar con la subrogación de servicios de salud, la 
Megafarmacia tiene su operación subrogada y se pagarán más de 300 millones de pesos anuales 
por ello. 
 
Capacitarán sin uniformes ni celulares 

(2024-02-09, Aurora Zepeda, Excélsior, . 1,6)  

Debido a retrasos en licitaciones, un 40% de los capacitadores y supervisores electorales del INE 
iniciarán sus visitas a los ciudadanos sin uniformes ni celulares. El INE ha iniciado una 
investigación interna para determinar en qué proceso se alargaron los tiempos y fincar 
responsabilidades. Se han tomado medidas emergentes, como la entrega de playeras con el 
logotipo del INE para aquellos que no recibieron el uniforme completo. 
 
El narco usa de cebo a migrantes para meter droga: Border Patrol 
(2024-02-09, Rafael López Méndez, Milenio Diario, . 1,6,7)  

Los cárteles de la droga utilizan a los migrantes como señuelo para distraer a la Patrulla 
Fronteriza de Estados Unidos y así poder pasar drogas por otras zonas que quedan descuidadas. 
La corporación estadounidense reconoce que es engañada por las organizaciones criminales 
mientras se enfoca en los ingresos ilegales de migrantes. Los cárteles se aprovechan de la 
necesidad de los migrantes para ganar dinero extra con su traslado y utilizan esta estrategia para 
facilitar el tráfico de drogas. 
 
Detecta INE 'Turismo' electoral  
(2024-02-09, Misael Zavala, El Heraldo de México, . 1,4)  

El Instituto Nacional Electoral (INE) ha detectado que al menos 3.4 millones de ciudadanos han 
cambiado su domicilio electoral a estados donde habrá elecciones para gobernador, lo que ha 
generado preocupación por posibles casos de turismo electoral. El INE planea verificar en campo 
25,600 cambios de domicilio debido a irregularidades detectadas. El turismo electoral implica 
cambiar el domicilio en la credencial de elector con la intención de participar en una elección que 
no corresponde. 
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Entregó Salinas el Poder Judicial al PAN, afirma AMLO 

(2024-02-09, Alonso Urrutia, La Jornada, . 1,3)  

El presidente López Obrador criticó la "red de complicidades y componendas" en el Poder 
Judicial, afirmando que se crearon privilegios y se permitió el nepotismo desde el sexenio de 
Carlos Salinas. También mencionó que se maiceaba a los funcionarios judiciales con altos 
salarios y se establecían vínculos basados en la compra de lealtades. Propuso que la designación 
de ministros, magistrados y jueces sea mediante elecciones para evitar los arreglos cupulares. 
 
Una apuesta ¿ganadora? 

(2024-02-09, Redacción, Reporte Indigo Cinco Días, . 1,32,33)  

El Super Bowl LVIII en Las Vegas representa la convivencia entre las industrias deportiva y del 
juego, que antes estaban prohibidas entre sí. Las apuestas deportivas son legales en 38 estados 
de Estados Unidos, lo que ha llevado a un aumento en la publicidad y patrocinio de la NFL por 
parte de la industria del juego. A pesar de los beneficios económicos, la liga también enfrenta 
desafíos en términos de integridad y adicción al juego entre sus jugadores. 
 
Falla en SAT colapsa aduanas 

(2024-02-09, Mariela Macay, El Sol de México, . 1,12)  

Una actualización del sistema de Modelo de Administración Tributaria de Comercio Exterior ha 
causado interrupciones en las aduanas de México, especialmente en Nuevo Laredo, Tamaulipas. 
Miles de camiones y contenedores con mercancía extranjera no pudieron ingresar ni salir del 
país, lo que ha generado pérdidas significativas para los distribuidores. El Servicio de 
Administración Tributaria (SAT) atribuye las interrupciones a la actualización del sistema y afirma 
que la actividad en las aduanas se está normalizando. 
 
Abre Banxico puerta a posibles bajas de tasas 

(2024-02-09, Ana Martínez, El Financiero, . 1,4)  

El Banco de México (Banxico) decidió mantener la tasa de referencia en 11.25% por séptima vez 
consecutiva, pero cambió su guía prospectiva para indicar la posibilidad de ajustarla en las 
próximas reuniones, lo que abre la puerta a recortes en marzo. Aunque se elevaron los 
pronósticos de inflación a corto plazo, se reconoció el proceso desinflacionario y se espera un 
recorte de 25 puntos base en la tasa en marzo, aunque podría posponerse a mayo si la inflación 
empeora en febrero. 
 
Frutas y verduras agudizan la cuesta de enero; Banxico mantiene su tasa.- 

(2024-02-09, Redacción, El Economista, . 1,4,5)  

El índice de precios al consumidor en México ha aumentado durante tres meses consecutivos, 
alcanzando su mayor registro en siete lecturas. Esto se debe principalmente al aumento en los 
precios de las frutas y verduras, lo que dificulta la situación económica en enero. Aunque se 
espera que la inflación se desacelere en el corto plazo, existen riesgos como el impacto de la 
sequía que podrían mantenerla en niveles elevados. 
 
Parque de Texcoco... árido y sintético 

(2024-02-09, Hugo Salvador, 24 Horas, . 1,4)  

El Parque Ecológico Lago de Texcoco, construido en el terreno del cancelado Nuevo Aeropuerto 
Internacional de México, se prepara para su inauguración con escasas áreas verdes naturales y 
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pasto sintético en lugar de árboles. Expertos señalan que el proyecto es más político que 
ambiental, ya que se ha priorizado la estética sobre la restauración del ecosistema. Aunque se 
ha invertido una gran cantidad de dinero en la rehabilitación del parque, se observa una falta de 
cuerpos de agua y ciénagas. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Canacintra y Cofece se suman al análisis de reformas de AMLO 

(2024-02-08, Giselle Soriano, Milenio (sitio), )  

La Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra) está analizando las reformas 
constitucionales propuestas por el presidente Andrés Manuel López Obrador, con especial 
atención a su impacto en la industria nacional. La Comisión Federal de Competencia Económica 
(Cofece) también está preparada para defender su existencia ante el Congreso de la Unión. 
Ambas organizaciones destacaron la importancia de mantener un diálogo franco y respetuoso 
con los poderes públicos y subrayaron la necesidad de una política de competencia fuerte para 
mejorar la calidad de vida de la población. 
 
Día del Amor y la Amistad impulsará una derrama económica de 28 mil millones de pesos 

(2024-02-09, Redacción, Avimex News NL (sitio), )  

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco 
Servytur) estima una derrama económica de 28 mil millones de pesos en el Día del Amor y la 
Amistad. Los sectores más beneficiados incluyen el hospedaje, restaurantes, tiendas 
departamentales, dulcerías y florerías. La Concanaco Servytur proyecta un aumento del 12% en 
las ventas, superando la inyección económica de 2023. Héctor Tejada Shaar, presidente de la 
organización, destaca que esto contribuirá al crecimiento económico del país y al bienestar de 
las familias que dependen del comercio formal. La proyección refleja la confianza en el aumento 
de la actividad comercial durante esta celebración. 

Siete 24 (Sitio), 103.3 Radio Fórmula,  
 
Prisma empresarial 
(2024-02-09, Redacción, Red Financiera EDO.MEX (Sitio), )  

El presidente López Obrador ha propuesto 20 reformas a la Constitución, lo que ha generado 
preocupación entre empresarios y políticos. Algunas de las propuestas son triviales, como el 
reconocimiento a comunidades indígenas y afromexicanas, mientras que otras podrían poner en 
riesgo el estado de derecho, la democracia y las finanzas públicas. Por otro lado, hay reformas 
necesarias y urgentes, como la lucha contra la extorsión y la mejora de los salarios mínimos. Sin 
embargo, las propuestas más preocupantes son las que buscan eliminar órganos autónomos y 
someter al Poder Judicial al capricho del Ejecutivo. En cuanto a la economía, las reformas 
propuestas podrían poner en riesgo las finanzas públicas y el grado de inversión de México. 
Además, el fundador de Forbes México, Marco Landucci Lerdo de Tejada, se encuentra en medio 
de un conflicto legal y ha acusado al gobierno de la 4T de persecución y censura. Por último, la 
inflación en enero superó el rango objetivo del Banco de México, lo que preocupa a los 
especialistas. La Junta de Gobierno del Banco de México ha decidido mantener la tasa de interés 
interbancaria a un día en 11.25%. 
 
Extorsionan a socios de la Canacintra 

(2024-02-09, Redacción, Avance TAB (sitio), )  
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El presidente de la Canacintra, Waldo Carrasco Hurtado, informó que cerca de 25 socios de la 
organización han sufrido extorsiones y cobro de derechos de piso en los municipios de Cárdenas, 
Macuspana y Teapa. Carrasco Hurtado espera que los operativos de seguridad continúen para 
evitar el cierre de empresas en la región. Esta problemática ha sido reconocida por la autoridad, 
que se comprometió a atenderla. La Canacintra se suma al llamado de la Coparmex para 
incrementar los niveles de seguridad. 
 
El CCE y el Presidentísimo 

(2024-02-09, Carlos Mota, El Heraldo de México (sitio), )  

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes, ha expresado su 
desacuerdo con las 20 reformas constitucionales propuestas por el presidente Andrés Manuel 
López Obrador, argumentando que no es el momento adecuado para discutirlas. Esta 
discrepancia surge después de que el presidente López Obrador criticara a los empresarios, 
afirmando que su voz no se escucha y que la sociedad no los valora. A pesar de esto, el 
empresariado ha mantenido un bajo perfil político y se ha centrado en lo comercial, lo que ha 
debilitado su representatividad y voz pública. A pesar de esto, el lanzamiento del nuevo teléfono 
Samsung Galaxy S24 en México ha sido un éxito, con un aumento del 60% en las ventas en 
comparación con el modelo anterior. 
 
Inseguridad en México imparable: Coparmex 

(2024-02-09, Redacción, Periódico Contacto TAMP (Sitio), )  

La inseguridad en México ha aumentado de manera generalizada en todo el país, según una 
encuesta realizada por la COPARMEX. Uno de cada dos socios de los centros empresariales ha 
sido víctima de un robo, principalmente de mercancías y transporte, así como de extorsión y 
cobro de piso. El vicepresidente nacional de la COPARMEX, Juan José Sierra Álvarez, destacó 
la necesidad de un cambio en la estrategia de seguridad y criticó los nulos resultados en el 
combate a la inseguridad. Los empresarios exigirán a los candidatos a cargos de elección popular 
propuestas para resolver la inseguridad. 
 
46 empresas se suman a alianza para contratar a refugiados y migrantes en México 

(2024-02-09, Redacción, Valor compartido MX (sitio), )  

Tent Partnership for Refugees ha lanzado Tent México, una coalición de 46 grandes empleadores 
comprometidos a contratar a refugiados y migrantes a gran escala y proporcionarles soporte para 
la empleabilidad en México. COPARMEX, la Asociación Patronal Mexicana, ha reportado entre 
1.2 y 1.6 millones de vacantes en el mercado laboral de México. La coalición incluye empresas 
como Amazon, Microsoft, Walmart, Hilton y Accenture. Un estudio de Tent revela que el 74% de 
los consumidores mexicanos están más propensos a comprar a empresas que contratan 
refugiados. Tent México trabajará en colaboración con la Organización Internacional para las 
Migraciones para ayudar a las empresas miembro a acceder a un mayor número de talento de 
personas desplazadas en todo México. 
 
Choferes toman las calles Transportistas marchan en Chilpancingo por amenazas; 
Gobierno anuncia 14 detenciones 

(2024-02-08, Redacción, Sin Embargo (sitio), )  

Decenas de transportistas en Chilpancingo, Guerrero, marcharon para exigir respuesta de las 
autoridades ante la violencia que enfrenta su gremio. Los manifestantes protestaron por el 
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asesinato y calcinamiento de transportistas por el crimen organizado y la quema de unidades de 
transporte. La Coparmex local informó que al menos 70 empresas no ofrecieron servicios debido 
a la falta de seguridad. El Secretario General de Gobierno, Ludwig Marcial Reynoso Núñez, 
informó que 14 presuntos responsables de las agresiones contra transportistas fueron detenidos. 
Sin embargo, el líder del transporte en la capital, Saúl Beltrán Orozco, aseveró que las 
autoridades no han detenido a los verdaderos responsables de la violencia. 

 
COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
Jaque Mate // Malditos neoliberales 

(2024-02-09, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

El presidente de México, López Obrador, ha criticado repetidamente al "neoliberalismo" en sus 
discursos, pero nunca ha definido claramente el término. Según el historiador Alberto Mingardi, 
el neoliberalismo es una palabra que ha perdido su significado y se utiliza para culpar de todos 
los problemas de la humanidad. El término fue utilizado por primera vez por economistas y 
políticos alemanes en la década de 1950 para describir una versión más moderada del liberalismo 
clásico. López Obrador, por otro lado, defiende posiciones de concentración del poder y 
restricción del mercado, lo que lo sitúa más en la tradición conservadora. 
 
Historias de NegoCEOs // Una refinería, otro problema de Samuel García en NL... y con 
AMLO 

(2024-02-09, Mario Maldonado, El Universal, . 10)  

Los habitantes de Nuevo León están exigiendo el cierre de la refinería de Cadereyta debido a los 
altos niveles de contaminación que genera, responsabilizándola de hasta 500 muertes anuales 
en la región. Sin embargo, el cierre de la refinería afectaría la refinación de combustibles en un 
12%. A pesar de las peticiones populares, el presidente López Obrador no tiene planes de cerrar 
la refinería y ha iniciado una campaña de desprestigio contra las pedreras, que también son 
señaladas como causantes de contaminación. 
 
Análisis Superior // Siguen presiones 

(2024-02-09, David Páramo, Excélsior, . 3)  

El Banco de México decidió mantener sin cambios la tasa de referencia en 11.25% anual, a pesar 
de la creciente inflación. El Inegi informó que la inflación creció a una tasa anual de 4.88%, lo que 
sugiere que los precios no disminuirán pronto. Por otro lado, senadores de Estados Unidos 
expresaron su preocupación por la degradación del medio ambiente y el uso indebido del agua 
en la producción de aguacates mexicanos. Los productores de aguacates en Jalisco y Michoacán 
enfrentan problemas adicionales debido a estos temas ambientales. En cuanto al Infonavit, se 
plantea que el organismo tripartita podría impulsar la colocación de instrumentos en el mercado 
de valores para financiar la construcción de viviendas por parte de privados. Sin embargo, se 
espera que la iniciativa privada tenga opiniones basadas en sus propios intereses. Por otro lado, 
se espera que las elecciones en 67 países, con más de 4,500 millones de personas con derecho 
a voto, generen reacomodos y decisiones económicas, algunas de las cuales podrían ser errores. 
 
Veranda // Quintana Roo busca regular vía el RET a plataformas de hospedaje 

(2024-02-09, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)  

La gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama, ha enviado una iniciativa al Congreso estatal 
para incluir las propiedades de las plataformas digitales de hospedaje, como Airbnb, en el 
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Registro Estatal de Turismo (RET). Los requisitos para inscribirse incluyen el registro en el 
Servicio de Administración Tributaria de Quintana Roo (SATQ). Aunque Airbnb ya retiene y 
entrega las contribuciones fiscales en México, otras plataformas como Vrbo y Booking han 
evitado las reglas locales. Sin embargo, será difícil obligar a estas plataformas a exigir a los 
anfitriones que se registren en el RET. Por otro lado, la guía Michelin ha dejado fuera a 
Michoacán, Puebla y Yucatán en su primera revisión en México. Aunque la participación en la 
guía es costosa, México se beneficiará de estar en ella. Por último, la Secretaría de Turismo ha 
reducido su presupuesto para campañas de promoción turística, reflejando una forma austera de 
abordar las acciones turísticas del gobierno federal. 
 
Cuenta Corriente // 20 ideas para México  
(2024-02-09, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

La propuesta del Consejo Ejecutivo de Empresas Globales (CEEG) muestra los desafíos que 
enfrenta el sector privado en México y cómo pueden ser superados. Las propuestas incluyen 
cambios en leyes, aumentos en el gasto público en educación y mejoras en la infraestructura y 
la transición energética. Además, se sugiere aumentar el gasto en seguridad pública para abordar 
el problema de la violencia e inseguridad. La canciller Alicia Bárcena ha sido designada para 
resolver el conflicto entre Calica y el gobierno de México, evitando que la declaración de los 
terrenos como área natural protegida sea interpretada como una expropiación y gestionando la 
tensión con Estados Unidos. 
 
Bitácora Del Director // La inteligencia artificial hace revivir el pasado 

(2024-02-09, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

Un equipo de investigadores ha utilizado inteligencia artificial para desenrollar digitalmente y leer 
un antiguo papiro carbonizado, parte de una biblioteca antigua en Italia, que ha estado cerrado 
durante más de 2.000 años. El proyecto, conocido como el Vesuvius Challenge, fue lanzado en 
2023 y ha logrado identificar más de 2.000 letras griegas en el texto, revelando pasajes sobre 
música, comida y placeres de la vida. Los investigadores utilizaron un algoritmo de aprendizaje 
automático para desdoblar digitalmente el contenido del papiro, que no se puede desenrollar sin 
dañarlo severamente. Este logro demuestra el potencial de la inteligencia artificial para 
desbloquear conocimientos antiguos y abrir nuevos horizontes para la humanidad. 
 
Desde El Piso De Remates // Infonavit: marcha atrás  
(2024-02-09, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

El presidente López Obrador está promoviendo cambios en el Infonavit, un órgano tripartito que 
no es un banco de desarrollo o una empresa estatal, sino que administra el gobierno, el sector 
privado y el obrero. La propuesta de AMLO implicaría que el Infonavit regrese a ser constructor 
y arrendatario, lo cual no es su función. Además, esta propuesta tendría un costo que afectaría 
los rendimientos de la subcuenta de vivienda de los trabajadores. 
 
Activo Empresarial // Cofepris, por primera vez se reúne con la industria; efecto pico de 
gallo en inflación 

(2024-02-09, José Yuste, Excélsior, . 2)  

La Comisión Federal Contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) se reunió con la industria farmacéutica 
mexicana por primera vez en cinco años, presentando la Estrategia de Certidumbre Regulatoria 
para el Sector Farmacéutico. La Cofepris busca replicar el éxito de la producción de genéricos 
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intercambiables, esta vez con medicamentos biotecnológicos, cuyas patentes han vencido en los 
últimos años. La reunión contó con la presencia de diversas organizaciones farmacéuticas, 
incluyendo el Consejo Farmacéutico Mexicano, considerado el club de los industriales mexicanos 
más grandes. 
 
Día con Día // La boruca reformista 

(2024-02-09, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

El autor critica la propuesta de ley de pensiones del Presidente López Obrador, argumentando 
que es poco realista y financiada por pérdidas y subsidios. También cuestiona la viabilidad de 
aumentar los salarios mínimos por encima de la inflación, dada la economía del país. El autor 
concluye que la propuesta es un ejercicio de ilusionismo presidencial. 
 
En Privado // Patria, una mentira; ¿lo sabía el Presidente? 

(2024-02-09, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

La directora de Conahcyt, María Elena Alvarez-Buylla, prometió una vacuna mexicana llamada 
Patria para septiembre de 2021, pero no se ha materializado. Recientemente anunció que estará 
lista el próximo año, pero solo para casos de emergencia. Sin embargo, la vacuna Patria fue 
desarrollada en la Facultad de Medicina del Hospital Monte Sinaí en Nueva York, en colaboración 
con México y otros países. La vacuna aún no ha sido autorizada por la OMS y no se sabe si ha 
pasado todas las fases de prueba. 
 
Duda Razonable // ¡Quiero ser Roberto Palazuelos! 
(2024-02-09, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

Movimiento Ciudadano, un partido político en México, ha seleccionado a Samuel García como su 
candidato a gobernador de Nuevo León. García es un joven regiomontano con poca experiencia 
política pero con una esposa influencer. Sin embargo, la decisión de seleccionar a García como 
candidato ha generado controversia debido a su falta de experiencia y alegaciones de nepotismo. 
A pesar de esto, el partido ha optado por una estrategia de campaña "cool" para atraer a los 
votantes más jóvenes. 
 
Corporativo // Hospitales Mac Crece 

(2024-02-09, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 21)  

La red de hospitales privados Hospitales MAC, fundada por Miguel Khoury y Eduardo Verboonen, 
ha crecido rápidamente en los últimos 16 años, atendiendo a más de dos millones de pacientes 
en México. Con 21 unidades en todo el país, MAC se ha convertido en la red privada más grande 
de México, con recomendaciones de aseguradoras nacionales e internacionales. La empresa ha 
logrado financiamiento bursátil a través de Actinver y ha atraído la atención del fondo global 
General Atlantic, que ha invertido 160 millones de dólares en la empresa. Además, MAC ha 
invertido en tecnología de última generación, como la Inteligencia Artificial, y ha firmado 
convenios con instituciones educativas del país. 
 
La Quinta Transformación // La "maquinaria" judicial de Jalisco 

(2024-02-09, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

El Poder Judicial de Jalisco está siendo manipulado por operadores que actúan como 
intermediarios entre abogados y autoridades judiciales, utilizando el Poder Legislativo estatal 
para extorsiones y componendas. Estos operadores eligen a los jueces y les piden que tomen 
decisiones que beneficien a sus clientes, sin importar las violaciones a la ley. Este sistema se 

https://www.efinf.com/clipviewer/f95b9ae901265da3551646cf5f579733?file
https://www.efinf.com/clipviewer/343e5c405724d44ec2b875f5e43d9a16?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a16be6d5c623df01e5f54f703c1caa15?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5f318a4b0aee2d820ef2e0f9fc943059?file
https://www.efinf.com/clipviewer/fe8994dfe60e95350e9953ce1cd4e0a2?file


 

 

replica también en el ámbito penal. Por otro lado, las interrupciones tecnológicas en los módulos 
de validación del Sistema de Modelo de Administración Tributaria de Comercio Exterior en México 
han detenido el intercambio comercial con Estados Unidos durante 48 horas, generando pérdidas 
de casi 100 millones de dólares. Además, las pequeñas y medianas empresas en México, que 
representan el 72% de las fuentes de empleo y el 52% del PIB, son vulnerables a los 
ciberataques, con más del 80% sin protección contra ellos. Sin embargo, se han desarrollado 
soluciones como la plataforma 4You de Silent4Business, que proporciona un sistema integral de 
detección de amenazas y protección de la identidad digital. Por último, el sector agropecuario en 
México ha reportado avances y buenos números financieros a pesar de las crisis, incluyendo 
guerras, pandemias y altas tasas de interés. Sin embargo, el secretario de Agricultura y Desarrollo 
Rural, Víctor Villalobos, canceló su participación en la Asamblea Anual del Consejo Nacional 
Agropecuario. 
 
En Petit Comité // La bitácora de vuelo 

(2024-02-09, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 38)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha presentado un paquete de 20 
reformas constitucionales para su discusión en el último año de su mandato. Aunque las 
elecciones se acercan, estas reformas no son únicamente electorales, sino que representan el 
testamento político del presidente y las tareas que deja a su sucesora, Claudia Sheinbaum. Sin 
embargo, el presidente es consciente de que estas reformas no pasarán en un Congreso dividido 
y ha lanzado una estrategia para su partido y la oposición, buscando la mayoría relativa en el 
Congreso para impulsar los cambios que quedaron pendientes. 
 
Estrictamente Personal // La locura del Super Bowl 
(2024-02-09, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 44)  

El Super Bowl, que se celebrará en Las Vegas, se espera que atraiga a más de 300 mil visitantes 
y genere una derrama económica de 500 millones de dólares, así como una recaudación 
adicional de 70 millones en impuestos locales y estatales. Se espera que más de 112 millones 
de personas organicen una fiesta o asistan a una, y otras 16 millones verán el juego en un 
restaurante o bar. Las apuestas para el Super Bowl también se espera que alcancen un récord 
de 23 mil 100 millones de dólares, un aumento del 35% en comparación con el año pasado. 
 
Coordenadas // ¿Viene la primera baja de tasas en más de tres años? 

(2024-02-09, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

Existe una alta probabilidad de que el Banco de México reduzca su tasa de referencia en su 
próxima reunión de política monetaria el 21 de marzo, según una encuesta de Citi Banamex. El 
comunicado del banco central sugiere que podría haber un ajuste en la tasa de referencia en 
función de la información disponible. Sin embargo, esta decisión dependerá del comportamiento 
de la inflación y de la decisión de la Reserva Federal de Estados Unidos. Si la tendencia de la 
inflación subyacente continúa a la baja, es probable que veamos una reducción de un cuarto de 
punto en la siguiente reunión. 
 
La Gran Depresión // El milagro mexicano y la crisis en las aduanas 

(2024-02-09, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 7)  

A pesar de las pésimas decisiones y acciones del gobierno de Andrés Manuel López Obrador, la 
economía mexicana se mantiene resiliente y con tasas de crecimiento positivas. Sin embargo, la 
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falta de seguridad pública, garantías legales, infraestructura, energía suficiente, servicios públicos 
eficientes, estímulos productivos y un sano ambiente de gobernanza son obstáculos para el 
desarrollo económico. A pesar de esto, México ha logrado mantener tasas de crecimiento 
positivas, beneficiándose de la dinámica económica de Estados Unidos, el mercado de consumo 
más grande del mundo. Sin embargo, la gestión de las aduanas por parte de las fuerzas armadas 
ha causado problemas, como la paralización de las 50 aduanas del país durante 40 horas debido 
a un colapso en los sistemas de despacho. 
 
Ricos y Poderosos // Cofece e IFT, sus razones 

(2024-02-09, Marco Antonio Mares, El Economista, . 30)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha propuesto la extinción de los órganos 
autónomos, alegando que son instituciones neoliberales innecesarias y costosas. Sin embargo, 
la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) y el Instituto Federal de 
Telecomunicaciones (IFT) han emitido declaraciones en defensa de su autonomía, destacando 
los beneficios que han brindado a los consumidores y a la competencia económica. La Cofece 
ha impuesto multas históricas a empresas y directivos que han perjudicado a los consumidores 
con sobreprecios, mientras que el IFT ha promovido la competencia en el mercado de las 
telecomunicaciones, reduciendo los precios y generando beneficios para los mexicanos. 
 

TREN MAYA 
 
El Espectador / Se descarrila Morena en tierras del Tren Maya 

(2024-02-09, Hiroshi Takahashi, El Sol de México (sitio), )  

En las tierras del Tren Maya, Morena empieza a descarrilarse. Así se vio durante la visita ayer 
del panista Renán Barrera Concha a las instalaciones del Instituto Electoral y de Participación 
Ciudadana de Yucatán, para oficializar su candidatura al gobierno de ese estado. La sorpresa es 
que, después de muchas décadas de estar profundamente confrontados, los panistas y priistas 
locales se presentaron finalmente como una alianza, además de que llegaron acompañados por 
casi ocho mil exmilitantes de Morena que decidieron abandonar aquel partido en los últimos días. 
En realidad, la culpa de esta masiva desbandada no es de Andrés Manuel López Obrador, ni de 
sus proyectos de infraestructura prioritarios. De hecho, el gobierno blanquiazul de Mauricio Vila 
ha acogido la magna obra ferroviaria y la considera un factor de desarrollo de Yucatán. 
 
El Tren Maya deja a su paso "una fiesta industrial"; Yucatán compite por el nearshoring 

(2024-02-08, Samanta Escobar, El Economista (sitio), )  

Yucatán, México, está experimentando un auge en la inversión y la instalación de empresas 
nacionales y extranjeras, gracias a factores como el Tren Maya y la reconfiguración de las 
cadenas de suministro. El estado ha captado el 8% de la inversión por nearshoring en México, lo 
que lo convierte en el tercer estado con mayor captación de recursos. El director general de 
Grupo Libera, Edoardo Triay, afirmó que sin el Tren Maya, Yucatán no hubiera podido competir 
en el desarrollo industrial para el nearshoring. Además, el estado cuenta con ventajas 
competitivas, como el abastecimiento de energía eléctrica, que ha sido un obstáculo para la 
construcción de naves industriales en la frontera con Estados Unidos. La capacidad instalada de 
energía eléctrica en Yucatán podría aumentar hasta un 250% con la instalación de dos centrales 
de ciclo combinado. 
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AIFA y Tren Maya pagarán tu ¿pensión? Este es el plan del Gobierno 

(2024-02-08, Redacción, Radio Fórmula (sitio), )  

El Gobierno Federal propuso destinar un porcentaje de las utilidades del Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (AIFA) y el Tren Maya para financiar el Fondo de Pensiones para el Bienestar. 
Esta propuesta forma parte de un paquete de 20 iniciativas de reformas presentado por el 
presidente Andrés Manuel López Obrador. La iniciativa busca entregar a los trabajadores una 
pensión del 100% al jubilarse. Para obtener los recursos necesarios, se crearía un fondo semilla 
de 64 mil 619 millones de pesos, que se incrementaría cada año. Sin embargo, actualmente el 
AIFA y el Tren Maya aún no generan ganancias y operan con dinero del presupuesto público. 
 
Ambientalistas advierten sobre daños en bóvedas de cavernas por Tren Maya 

(2024-02-08, Redacción, Aristegui Noticias (sitio), )  

Expertos ambientales han expresado su preocupación por los daños causados por la 
construcción del Tramo 5 del Tren Maya a una antigua red de cenotes en la Península de 
Yucatán. Guillermo D'Christy, experto en agua y miembro de "Cenotes Urbanos", ha 
inspeccionado los pilotes de hormigón y acero instalados en algunas cuevas, temiendo que las 
vibraciones de la maquinaria de construcción y el paso de los trenes dañen las bóvedas de los 
cenotes. D'Christy ha advertido que se está vulnerando un patrimonio biocultural importante para 
México y la humanidad. Esta preocupación se suma a las denuncias de otros ambientalistas 
sobre los daños ecológicos causados por el proyecto. José Urbina, buzo y miembro del 
movimiento "Sélvame del Tren", ha publicado un video que muestra restos de concreto dentro de 
un río subterráneo en el Tramo 5 del Tren Maya. Klaus Thymann, buzo que descubrió manatíes 
en los sistemas de cuevas inundadas de la península de Yucatán, también ha expresado 
preocupación por el impacto de la construcción en la zona. 
 
Los cambios de opinión de AMLO sobre utilidades del Tren Maya, fideicomisos del Poder 
Judicial y elección de ministros 

(2024-02-08, Redacción, La Silla Rota (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha cambiado de opinión sobre el destino de las 
utilidades del Tren Maya y los recursos de los fideicomisos del Poder Judicial. Anteriormente, 
había declarado que las utilidades del Tren Maya se destinarían a las pensiones y jubilaciones 
del ISSSTE y las Fuerzas Armadas, y los recursos de los fideicomisos del Poder Judicial se 
destinarían a los damnificados del huracán Otis. Sin embargo, ahora ha decidido que tanto las 
utilidades del Tren Maya como los recursos de los fideicomisos del Poder Judicial se destinarán 
a la creación del Fondo de Pensiones para el Bienestar, conocido como "Fondo Semilla". 
Además, el presidente López Obrador ha propuesto la elección de jueces, ministros y 
magistrados a través de votación popular, a pesar de haber apoyado previamente la elección a 
través de una terna propuesta por el presidente en funciones. 
 

AIFA 
 
Colocan primera piedra de mega campus DHL en Nextlalpan 

(2024-02-08, Redacción, El Sol de México (sitio), )  

La gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez, ha colocado la primera piedra de 
las instalaciones del mega campus DHL en T-Mex Park, un proyecto que generará más de 600 
mil empleos en la región. El campus, que será el más grande del país, abarcará sectores clave 
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como moda, consumo, dispositivos, médicos, aeroespacial y electrónica, y se conectará 
directamente con el Aeropuerto Felipe Ángeles y las líneas férreas hacia América del Norte. El 
presidente de DHL Supply Chain México, Mario Rodríguez de la Gala Bazán, ha destacado que 
el proyecto será el más grande del país y generará más de dos mil 500 empleos fijos en los 
próximos años. Además, el director general del Parks industrial Charles El-Mann Metta ha 
anunciado una inversión de más de cuatro mil millones de dólares en el Estado de México en los 
próximos tres a cinco años. La secretaria de Desarrollo Económico, Laura González Hernández, 
ha destacado que la región que rodea al AIFA es estratégica y están en análisis de zonas 
estratégicas que den certeza y cuidando el medio ambiente. 

AMX Edo de Mex, AMX Edo de Mex, EdoMex 91.7 Radio Mexiquense, Canal 34 Mexiquense,  
 
Parque de Texcoco... árido y sintético 

(2024-02-09, Hugo Salvador, 24 Horas, . 1,4)  

El Parque Ecológico Lago de Texcoco, construido tras la cancelación del Nuevo Aeropuerto 
Internacional de México (NAIM), está siendo preparado para abrir al público el próximo 30 de 
abril. Sin embargo, el proyecto, con una inversión de 5 mil millones de pesos, muestra escasas 
áreas verdes naturales y pocos cuerpos de agua. Expertos afirman que el proyecto es más 
político que ambiental. El parque, ubicado en el Lago de Texcoco, contará con más de 260 
hectáreas para 30 canchas deportivas y una ciclovía de 10 kilómetros. Sin embargo, el área más 
grande del parque, recorrida por 24 HORAS, muestra cuerpos de agua pequeños y lejanos, con 
excepción del Lago Nabor Carrillo, que está separado de la infraestructura principal por una 
autopista. El proyecto ha sido criticado por ecologistas, que consideran que la intervención del 
Presidente es más importante que la intervención técnica. 
 
México incumple CONVENIO AÉREO con Estados Unidos por transferir operaciones al 
AIFA 

(2024-02-09, Gilberto García, Uno más Uno, . 8)  

El Departamento de Transporte de Estados Unidos (DOT) ha acusado a México de incumplir el 
convenio bilateral aéreo entre México y Estados Unidos. Según el DOT, México ha transferido 
las operaciones de carga al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y ha reducido la 
capacidad de operaciones en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), lo que 
viola el acuerdo entre los dos países. Esta situación ha llevado a la cancelación del Acuerdo de 
Colaboración Conjunta (JCA) entre Aeroméxico y Delta, lo que podría afectar la conectividad y la 
competitividad en el mercado aéreo. La Asociación Latinoamericana y del Caribe de Transporte 
Aéreo (ALTA) ha advertido que la disolución del JCA afectará las eficiencias que generan 
competitividad en el mercado mexicano y que se transfieren a los usuarios. Por su parte, el 
Colegio de Pilotos Aviadores de México (CPAM) ha señalado que las aerolíneas nacionales 
perderán aún más participación en el mercado entre México y Estados Unidos sin el JCA entre 
Aeroméxico y Delta. El DOT ha otorgado dos semanas adicionales a Aeroméxico y Delta para 
presentar sus argumentos relacionados con la renovación de la Inmunidad Antimonopolio. 
 
ASA vendió 5,402 millones de litros de combustibles de aviación en 2023 

(2024-02-09, Redacción, Transporte GTO (Sitio), )  

Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA) suministró un total de cinco mil 402 millones de litros de 
combustibles de aviación en 2023, un aumento del 6.12% en comparación con el año anterior. 
Esta cantidad de combustible aéreo fue distribuida en 872 mil 619 servicios a las aeronaves, un 

https://www.efinf.com/clipviewer/4a10021688bee73023038d828e690738?file
https://www.efinf.com/clipviewer/3616b60c9e0188ca634727bd33748495?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e214b8e2cc29e4d5955c650b0a7d7947?file
https://www.efinf.com/clipviewer/9cf1bebde5e917c8b125d5986638063f?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e5f5d50127c710f8b34e4850b5224068?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ba3face62d4b227272ac3603e85035c6?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ba3face62d4b227272ac3603e85035c6?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0dfb85d4be451a441196d43abc5039a7?file


 

 

aumento del 3.13% en comparación con 2022. Entre las estaciones que concentraron el mayor 
número de entregas de combustible se encuentra AIFA, con 152 millones de litros. ASA adquirió 
372 unidades para el suministro de combustibles de aviación en 2023, incluyendo 16 vehículos 
especializados. Del total de litros suministrados, el 52% fue comercializado por ASA 
Combustibles y el 48% por otros comercializadores. ASA mantuvo la certificación del Sistema de 
Gestión de Combustibles y ha implementado el Sistema de Telemedición de Combustibles para 
mejorar el control de inventarios y la eficiencia operacional. 
 
Aeroméxico y Delta ganan tiempo para probar que no son monopolio 

(2024-02-09, M. A., Reportur.mx (Sitio), )  

El Departamento de Transporte de Estados Unidos (DOT) ha concedido una extensión de dos 
semanas a Aeroméxico y Delta para que defiendan la renovación de su alianza comercial. Las 
compañías tienen hasta el 23 de febrero para presentar objeciones o comentarios en el 
expediente, y hasta el 5 de marzo para presentar respuestas. La Asociación Latinoamericana y 
del Caribe de Transporte Aéreo (ALTA) expresó su preocupación por la decisión tentativa del 
DOT de finalizar la aprobación al Acuerdo de Colaboración Conjunta entre Aeroméxico y Delta. 
Entre las razones expuestas por ALTA se encuentran la transferencia de operaciones de carga 
al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y la reducción de capacidad en el Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México (AICM). ALTA considera que la falta de previsibilidad en las 
decisiones regulatorias genera inseguridad jurídica y afecta negativamente la planificación 
estratégica y operativa de las aerolíneas. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
Historias de NegoCEOs // Una refinería, otro problema de Samuel García en NL... y con 
AMLO 

(2024-02-09, Mario Maldonado, El Universal, . 10)  

El gobernador de Nuevo León, Samuel García, ha enfrentado críticas por su apoyo a la refinería 
de Cadereyta, en Monterrey, que ha sido señalada por aumentar los niveles de contaminación 
en la zona. Los habitantes de la región han recolectado firmas para someter la permanencia de 
la refinería a una consulta pública del INE, alegando que la instalación de Pemex es responsable 
de hasta 500 muertes anuales debido a la contaminación. Sin embargo, el cierre de la refinería 
podría impactar en la refinación de combustibles, ya que procesa 114 mil barriles de petróleo 
diarios. Los datos de la Secretaría de Energía exponen que el cierre de Cadereyta impactaría en 
12% la refinación de combustibles, ya que el complejo procesa actualmente unos 114 mil barriles 
de petróleo diarios, los cuales forman parte de un procesamiento del Sistema Nacional de 
Refinación que alcanza 922 mil barriles al día. No obstante, el complejo opera a menos de un 
tercio de su capacidad de refinación. Entre las seis instalaciones que conforman el sistema 
nacional es la más desaprovechada, por lo que podría ser sustituida por la producción de la 
Refinería de Dos Bocas y con la puesta a punto de los otros complejos. El Sistema Nacional de 
Refinación opera actualmente al 72% de su capacidad y esos miles de millones de pesos 
invertidos son para alcanzar la operación plena. 

El Universal (sitio),  
 
Crónicas de la Corrupción: tres casos que muestran que sigue a pesar de los dichos del 
Presidente 
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(2024-02-08, Armando Reyes, Siempre! (sitio), )  

La corrupción en el gobierno federal sigue siendo un problema, a pesar de los esfuerzos del 
presidente López Obrador para combatirla. Las últimas noticias revelan irregularidades en el 
Sistema Público de Radiodifusión del Estado, con el director del organismo, Jenaro Villamil, 
contratando a un colaborador vinculado a Genaro García Luna, exsecretario de seguridad pública 
de Felipe Calderón, para recomponer el camino. Por otro lado, Romedic, una empresa propiedad 
del amigo de Andy López Beltrán, hijo del presidente, ha ganado contratos por más de 490 
millones de pesos para la venta de medicamentos y material de curación en Tabasco y Quintana 
Roo. La Conade, encabezada por Ana Gabriela Guevara, ha sido acusada de avalar la 
construcción de una pista de salto ecuestre que no existe. Además, la empresa Proyecta 
Industrial de México ha obtenido más de 30 mil millones de pesos en contratos relacionados con 
la refinería de Dos Bocas, gracias a su cercanía con los hijos del presidente y funcionarios del 
gobierno federal. Estos casos de corrupción contradicen las afirmaciones del gobierno de que la 
corrupción ha terminado. 
 

SICT 
 
Un año cumple la huelga en Transportes Aeromar 

(2024-02-09, Ximena Garmendia, SDP Noticias (sitio), )  

El próximo 15 de febrero se cumplirá un año desde que los trabajadores de Transportes Aeromar 
estallaron una huelga. A pesar de los esfuerzos del sindicato por obtener información sobre el 
estado de la huelga y los planes para los trabajadores, no se ha proporcionado ninguna 
información. La Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) canceló la 
concesión de Transportes Aeromar, lo que significa que, incluso si la aerolínea se reestructurara 
económicamente, ya no tendría permiso para operar como línea aérea. La empresa no está en 
un proceso mercantil ni en una etapa de liquidación, pero la SICT ha retirado la concesión. No se 
han abordado los litigios activos con los trabajadores, pero la empresa reconoce adeudos en 
bonos, fondos de ahorro y otras prestaciones. La mayoría de los pilotos han optado por el retiro 
y algunos se han colocado en otras aerolíneas. Los aviones de la aerolínea eran arrendados y 
los arrendadores han ido recogiendo los equipos. La empresa está considerando la venta de sus 
activos y está presionando a las autoridades laborales para acelerar las liquidaciones de los 
trabajadores. 
 
Desaparecer el IFT: dos visiones 

(2024-02-09, Jorge Bravo, El Economista (sitio), )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha propuesto la extinción del Instituto 
Federal de Telecomunicaciones (IFT), un organismo autónomo encargado de regular el sector 
de las telecomunicaciones y radiodifusión. Según López Obrador, el IFT ha duplicado funciones 
y ha otorgado mayor poder a actores privados en detrimento de los públicos. En su lugar, propone 
transferir las funciones regulatorias a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT). El presidente argumenta que esta medida permitiría la reconstrucción del 
derecho de acceso a las TIC de manera más eficiente y menos onerosa. Sin embargo, críticos 
argumentan que esta propuesta politizaría el proceso de otorgamiento y revocación de 
concesiones y autorizaciones, y que la regulación gubernamental es más lenta y política, lo que 
obstaculiza la respuesta del sector a los cambios tecnológicos y las necesidades del mercado. 
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Todas las claves para entender la extinción del IFT 

(2024-02-08, Jorge Bravo, Dpl news (sitio), )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha propuesto la desaparición del 
Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) como organismo constitucional autónomo. Las 
funciones regulatorias del IFT serían asumidas por la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT). La iniciativa busca acabar con la "burocracia dorada" y la 
duplicidad de funciones, según AMLO. Sin embargo, la propuesta ha sido criticada por su falta 
de fundamentación y por su impacto en la independencia del regulador. La extinción del IFT 
también afectaría a la autoridad de competencia económica y a los tribunales especializados en 
radiodifusión, telecomunicaciones y competencia económica. 
 
Gobierno Federal y Canacar alcanzan acuerdos para garantizar seguridad en carreteras 

(2024-02-08, Eduardo Dina, El Universal (sitio), )  

El Gobierno de México y la Cámara Nacional del Autotransporte de Carga (Canacar) sostuvieron 
mesas de diálogo en las que alcanzaron acuerdos para garantizar mayor seguridad en las 
carreteras federales, ante denuncias de asaltos a transportistas. Este jueves 8 de febrero se 
realizó una mesa de trabajo entre autoridades de las Secretarías de Gobernación (Segob); de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT); y de Seguridad y Protección Ciudadana 
(SSPC), así como de la Guardia Nacional (GN), y representantes de la Canacar para continuar 
con las tareas de atención en las distintas carreteras del país. 
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REFORMA ENERGÉTICA 

 
Emite Sener declaratoria de utilidad pública a planta de hidrógeno en Tula 

(2024-02-08, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio), )  

El Gobierno de México ha declarado la utilidad pública de la planta de hidrógeno en la refinería 
de Tula, Hidalgo, propiedad de Pemex, por segunda vez. Esto no implica una expropiación, sino 
que permite al Estado mantener el desarrollo nacional y fortalecer la soberanía energética. En 
1992, la planta de hidrógeno U-3400 fue construida debido a la demanda de hidrógeno para la 
modernización de la refinería. Sin embargo, como resultado de la reforma energética de 2013, la 
planta fue vendida a Air Liquide México, lo que puso en riesgo la producción de gasolinas y diésel. 
Ahora, la Secretaría de Energía ha declarado de utilidad pública la planta para que Pemex 
Transformación Industrial pueda recuperar su actividad y garantizar el suministro de hidrógeno, 
mejorando los márgenes de refinación y contribuyendo a la soberanía energética nacional. Air 
Liquide tiene 15 días hábiles para presentar pruebas y manifestar su derecho e interés ante la 
Unidad de Asuntos Jurídicos de la Sener. 
 
Xóchitl Gálvez ofrece regresar al Senado para votar a favor de las reformas de AMLO 
"que beneficien al pueblo" 

(2024-02-08, Redacción, Latinus (Sitio), )  

La precandidata presidencial de la oposición, Xóchitl Gálvez, se mostró dispuesta a regresar al 
Senado de la República para votar a favor de las iniciativas de reforma del presidente Andrés 
Manuel López Obrador que beneficien a la población. Sin embargo, aclaró que hay temas 
intransitables entre los propuestos por el presidente, como la reforma energética, que va en 
contra de la transición energética y privilegia los combustibles fósiles de la CFE. Gálvez también 
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desafió a López Obrador a debatir en inglés y lo acusó de ser responsable de la crisis hídrica que 
se vive en varias regiones del país. Además, reprochó al INE y al TEPJF por dar carpetazo a la 
denuncia del PRD sobre el presunto financiamiento con parte de las liquidaciones de los 
extrabajadores de Notimex. 
 
Derecho de la juventud al trabajo estará asegurado con reforma bajo el modelo de 
Jóvenes Construyendo el Futuro 

(2024-02-08, Redacción, Presidente GOB MX (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador inauguró el Centro de Justicia Penal en Yucatán, 
donde destacó la importancia de la justicia como un derecho humano fundamental. Durante su 
discurso, López Obrador recordó los avances en materia de justicia durante su gobierno, 
incluyendo la creación de la Guardia Nacional y la reforma al Poder Judicial. Además, mencionó 
la importancia de la consulta popular y criticó a los ministros de la Corte por rechazar la consulta 
sobre la privatización de la industria eléctrica y del petróleo durante la Reforma Energética. El 
presidente también destacó la importancia de la justicia en la lucha contra la corrupción y anunció 
que se está trabajando en una reforma constitucional para que el presidente pueda ser juzgado 
por corrupción y delitos electorales durante su mandato. 
 
Poder Ejecutivo busca beneficiar a más estudiantes con becas a través de reforma 
constitucional 
(2024-02-08, Redacción, Presidente GOB MX (sitio), )  

La transcripción menciona la reforma energética, específicamente la privatización del petróleo, 
que fue impuesta por el gobierno en el pasado. En ese momento, se realizó una consulta popular 
para preguntar a la población si apoyaban esta privatización, pero los ministros de la corte 
rechazaron la consulta. Ahora, con la nueva reforma energética, se está permitiendo la inversión 
privada en la generación de energía eléctrica, lo que ha llevado a una disminución en la 
producción y un aumento en el costo de la electricidad. Esta situación ha provocado protestas y 
movilizaciones en defensa del petróleo y la electricidad públicos. 
 
Iniciativas de reforma afianzarán derecho de adultos mayores y personas con 
discapacidad a pensiones y rehabilitación 

(2024-02-08, Redacción, Presidente GOB MX (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador, durante su participación en la ceremonia de 
inauguración del Centro de Justicia Penal Federal en Mérida, Yucatán, criticó la reforma 
energética implementada en el pasado, que permitió la privatización de la industria eléctrica y del 
petróleo. López Obrador recordó que, como oposición, reunieron tres millones de firmas para 
llevar a cabo una consulta popular sobre la privatización, pero los ministros de la corte rechazaron 
la propuesta. El presidente aseguró que, a diferencia de esos tiempos, ahora se conoce a los 
jueces y magistrados, y se garantiza la independencia del Poder Judicial. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 
Conade de Ana Guevara: Pista fantasma, el origen de fraude millonario al SAT, esto 
sabemos 

(2024-02-08, Redacción, La Silla Rota (sitio), )  

La Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade) está siendo acusada de defraudar 
al SAT (Sistema de Administración Tributaria) al respaldar la construcción de una pista "fantasma" 
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utilizando recursos destinados a proyectos deportivos. A través del programa de Estímulo Fiscal 
al Deporte de Alto Rendimiento (Efideporte), la Conade autorizó la construcción de una pista de 
salto ecuestre en el Centro Nacional de Alto Rendimiento (CNAR) por un costo de 15 millones de 
pesos. Sin embargo, en lugar de construir la pista autorizada, se construyó una pista de ciclismo 
BMX. La Conade no canceló el proyecto ni informó los cambios de plan, lo que obligaría a la 
Operadora de Fondos Banorte a pagar los 15 millones de pesos al SAT. La Conade aún no ha 
respondido a las acusaciones. 
 

PRECANDIDATOS 
 
Jorge Álvarez Máynes, precandidato a la presidencia por MC, pidió disculpas sobre el 
video que subió a las redes sociales en el que se le observa tomando. 
(2024-02-08, Juan Becerra, Canal 121 Telefórmula, )  

Jorge Álvarez Máynes, precandidato a la presidencia por MC, pidió disculpas sobre el video que 
subió a las redes sociales en el que se le observa tomando. Asimismo, dijo que de ganar las 
elecciones, eliminará a la vieja política. 
 
En entrevista, Salomón Chertorivski, Precandidato de Movimiento Ciudadano, habló 
sobre las elecciones de junio. 
(2024-02-08, Carlos Loret de Mola, Latinus_us Youtube, )  

En entrevista, Salomón Chertorivski, Precandidato de Movimiento Ciudadano, habló sobre las 
elecciones de junio. Salomón Chertorivski indicó que aun faltaba mucho tiempo para las 
elecciones, por lo que consideró que aun tenía una oportunidad de meterse a las elecciones, 
porque aseguró que la gente no tiene interés en las elecciones ahora, porque están preocupados 
en otro tipo de temas. Mencionó que la mitad de la Ciudad de México está conformada por 
jóvenes y sabe que ellos son los que van a definir las elecciones, por lo que sabe que hay temas 
que se tienen que atender, que son los que preocupan a la sociedad. Comentó que él se ha 
reunido con las personas en la calle y sabe lo que la gente quiere y aseguró que se mantendría 
cercano a las personas en su gobierno. 
 
Xóchitl Gálvez, precandidata de la coalición "Fuerza y Corazón por México" afirmó que le 
gustaría debatir diferentes temas en inglés con el presidente López Obrador y Claudia 
Sheinbaum. 
(2024-02-08, Sandra González, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

Xóchitl Gálvez, precandidata de la coalición "Fuerza y Corazón por México" afirmó que le gustaría 
debatir diferentes temas en inglés con el presidente López Obrador y Claudia Sheinbaum. 
 
Claudia Sheinbaum, precandidata presidencial, aseguró que se debe fortalecer la 
democracia por medio de la reforma al Poder Judicial. 
(2024-02-08, Sofía Villalobos, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

Claudia Sheinbaum, precandidata presidencial, aseguró que se debe fortalecer la democracia 
por medio de la reforma al Poder Judicial. Asimismo, habló sobre la reforma que contempla 
desaparecer a los organismo autónomos. 
 
Claudia Sheinbaum, virtual candidata a la presidencia, tomó protesta como la 
precandidata a las elecciones presidenciales de este año. 
(2024-02-08, Francisco Zea, 90.5 Imagen, )  
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Claudia Sheinbaum, virtual candidata a la presidencia, tomó protesta como la precandidata a las 
elecciones presidenciales de este año. 
 
Claudia Sheinbaum, precandidata presidencial de "Sigamos Haciendo Historia", señaló 
que la oposición se hunde cada vez por las mentiras. 
(2024-02-09, Rodrigo Rico, Canal 120 Milenio, )  

Claudia Sheinbaum, precandidata presidencial de "Sigamos Haciendo Historia", señaló que la 
oposición se hunde cada vez por las mentiras, en particular luego de que el INE desmintió la 
versión de Xóchitl Gálvez que afirmó que la OEA no fue invitada a observar el proceso electoral. 

DELEGACIONES CMIC 
 
Constructores yucatecos, atentos al cuidado del agua 

(2024-02-09, Redacción, Senderos del Mayab YUC (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Raúl 
Monforte González, instó a los miembros de la CMIC a ser defensores del medio ambiente y del 
agua, debido a la escasez de este recurso en el país. Durante un desayuno organizado por la 
CMIC y la empresa CBR Ingeniería, se discutió el análisis del recurso hídrico en la Península de 
Yucatán, las nuevas regulaciones y la desalinización de agua. Monforte González enfatizó la 
importancia de fortalecer la cadena de valor de la industria, con eventos como la próxima Expo 
Construcción, que se centrará en el agua y saneamiento. 

Yucatán en Vivo YUC (Sitio),  
 
Las viviendas económicas suben un 20% su costo en los últimos meses 

(2024-02-08, Redacción, Le Portale FR (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Eugenio Williamson, 
ha destacado el aumento de precios en los materiales de construcción, especialmente en las 
viviendas económicas, que han subido un 20%. Esto ha dificultado el acceso a la vivienda para 
las familias, ya que los constructores han dejado de construir la cantidad de casas habitación que 
solían hacer debido al aumento de los costos. Además, los trabajadores necesitan más puntos 
para acceder a un crédito de vivienda, lo que dificulta aún más su acceso a la vivienda. 
 
Construcción en México: panorama y perspectivas para el 2024 

(2024-02-08, Redacción, Quiminet (Sitio), )  

La industria de la construcción en México ha mostrado signos de recuperación desde el 2022, 
impulsada por la relocalización de empresas provenientes de Asia, el desarrollo de proyectos de 
infraestructura del gobierno federal y la adopción de tecnología por parte de las empresas del 
sector. Según la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), se esperaba 
que la industria creciera un 6% en el 2023, y se consolide en el 2024, a pesar de los factores 
externos como la inflación y la guerra en Europa. Entre los proyectos más relevantes para el 2024 
se encuentran el Tren Maya, el Aeropuerto Felipe Ángeles, la refinería Dos Bocas y la ampliación 
de la Línea 1 del Tren Suburbano. La industria de la construcción ha apostado por la 
sustentabilidad, el bienestar y la inclusión como ejes de su estrategia, y ha implementado 
tecnologías como el BIM, el IoT, la realidad aumentada y la impresión 3D para optimizar las 
operaciones. 
 
Las viviendas económicas suben un 20% su costo en los últimos meses 

(2024-02-08, Redacción, El Tiempo Monclova COAH (sitio), )  
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El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Eugenio Williamsom, 
ha destacado el impacto del aumento de precios en los materiales de construcción, 
especialmente en las viviendas económicas, que han subido un 20%. Esto dificulta el acceso de 
las familias a una vivienda, ya que los constructores han reducido la construcción de casas 
habitación debido al alto costo y la falta de capacidad de pago de las personas. Además, los 
trabajadores deben acumular más puntos para ser elegibles para un crédito, lo que dificulta aún 
más su acceso a la vivienda. 
 
La escasez de mano de obra en el sector de la construcción de Sinaloa compromete el 
desarrollo 

(2024-02-08, Opinión Culiacán, El Debate SIN (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha identificado una escasez 
de mano de obra en la industria de la construcción en Sinaloa, con un déficit de trabajadores del 
20%. Esta falta de trabajadores calificados está obstaculizando el progreso de proyectos de 
infraestructura y desarrollo urbano en la región, lo que afecta el crecimiento económico y la 
competitividad de Sinaloa. La CMIC ha pedido a las autoridades que promuevan programas de 
formación y capacitación para combatir esta escasez de mano de obra. Además, se ha solicitado 
a las autoridades que simplifiquen los trámites para la contratación de trabajadores extranjeros. 
 
Pide gobierno estudio técnico para garantizar seguridad en la reconstrucción de la 
carretera Acuaco-Huehuetla 

(2024-02-08, Redacción, La Jornada de Oriente PUE (sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura de Puebla ha solicitado a la Secretaría de la Función Pública y 
a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Puebla que realicen estudios 
técnicos para garantizar la calidad y seguridad de la reconstrucción y conservación de la carretera 
Acuaco-Huehuetla. Esta solicitud se realiza después de denuncias ciudadanas sobre deficiencias 
en la obra. La CMIC Puebla colaborará con la Secretaría de Infraestructura para realizar un 
estudio técnico en los tramos Acuaco-Zacapoaxtla y Zacapoaxtla-Equimita para confirmar la 
calidad de la carpeta asfáltica. La obra de reconstrucción de la carretera Acuaco-Huehuetla, con 
una inversión total de 95 millones 378 mil pesos, fue iniciada en abril pasado. 
 
Reporta la CMIC que hay más obras 

(2024-02-09, Martín Rodríguez, Pulso SLP (sitio), )  

Juan Manuel Pérez Herrera, presidente local de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, ha informado que la baja en asignaciones de obra para constructores potosinos 
se debió al cumplimiento de nuevos requisitos legales. Sin embargo, la situación ha mejorado y 
la Cámara ha aumentado su participación en procesos de edificación, con un mayor número de 
constructoras compitiendo en licitaciones. El Ayuntamiento de San Luis Potosí ha anunciado otro 
proyecto de obra, y las constructoras buscarán ganarlo. Se están llevando a cabo pláticas con 
autoridades de Villa Reyes, Santa María del Río, Matehuala y Zaragoza para más proyectos de 
construcción. 
 
CMIC aprueba por unanimidad el Primer Informe de actividades 

(2024-02-09, Redacción, Diario Puntual (Sitio), )  

Gustavo David Vargas Constantini, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en Puebla, presentó su primer informe de actividades en la Asamblea de 
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afiliados. Durante el informe, Vargas Constantini destacó los cuatro ejes de su trabajo: la defensa 
de la industria de la construcción, el auxilio para sus afiliados, la representación y gestión con 
autoridades de los tres niveles de gobierno, y la administración de la institución. Entre los logros 
destacados se encuentra la aprobación de la reforma a la Ley de Obra Pública del estado de 
Puebla, la mejora de lineamientos para la presentación de propuestas técnico-económicas ante 
el Ayuntamiento de Puebla, y la implementación del modelo BIM en empresas y ejecutoras de 
obra. Vargas Constantini también mencionó la importancia de la Responsabilidad Social 
Empresarial (ESR) y la necesidad de fortalecer la comunidad CMIC como una red de negocios y 
de socialización. 
 
Urgen a priorizar recursos para obras de infraestructura  
(2024-02-09, Brenda Garza, NL El Horizonte, . 21)  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Nuevo León, liderada por 
Roberto Macías Quintanilla, ha solicitado priorizar recursos para infraestructura hídrica, carretera 
y energía. El sector de la construcción ha experimentado un rezago en estos rubros y busca crear 
un escenario favorable para el desarrollo económico y bienestar. La CMIC considera que el 
Cuchillo II no es suficiente para abastecer el agua necesaria y evitar una crisis similar a la anterior. 
El próximo mes, la CMIC entregará propuestas a los candidatos presidenciales para abordar 
estas necesidades. 
 
Gobierno garantiza la seguridad de obras en la Sierra Norte 

(2024-02-09, Redacción, Al Chile Poblano PUE (Sitio), )  

El gobierno de Puebla, a través de la Secretaría de Infraestructura, ha solicitado a la Secretaría 
de Función Pública y a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción Delegación 
Puebla que realicen estudios técnicos para confirmar la calidad de la carpeta asfáltica en la 
Carretera Acuaco-Huehuetla. Esta solicitud se realiza para garantizar la seguridad de los usuarios 
de esta vía. La obra de Reconstrucción y Conservación de la Carretera Acuaco-Huehuetla no se 
encuentra incluida en el proyecto "Libramiento de Zacapoaxtla". El gobierno de Puebla reafirma 
su compromiso de ejecutar obras públicas de calidad y seguridad. 

Sobre T (Sitio), Diario Momento PUE (sitio),  
 
Admiten rezagos en infraestructura 

(2024-02-09, Esther Herrera, NL Milenio Monterrey, . 8)  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha reconocido los rezagos en 
infraestructura hídrica, carretera y energética en el país. Roberto Macías Quintanilla, presidente 
de CMIC Nuevo León, destacó la necesidad de obras hídricas adicionales al acueducto El 
Cuchillo II, para evitar una crisis de abastecimiento de agua. Además, señaló la disminución de 
la inversión para el mantenimiento de carreteras en Nuevo León, de mil 600 millones de pesos 
en 2019 a 150 millones de pesos en la actualidad. La CMIC presentará estas propuestas a los 
candidatos presidenciales el 14 de marzo. 
 
Irreversible, triunfo de Pepe Yunes 

(2024-02-09, Redacción, Política al Día VER (Sitio), )  

El precandidato Pepe Yunes ha recibido un gran apoyo popular en sus cierres de precampaña 
en Veracruz, con miles de seguidores voluntarios que buscan un cambio político, económico y 
social en el estado. Su aceptación popular, adelantada por encuestas, le da una ventaja de diez 
puntos porcentuales sobre el partido en el poder. Además, se llevará a cabo una marcha por la 
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democracia en febrero, en la que participarán diversas organizaciones civiles para defender las 
instituciones democráticas del país. Por otro lado, el alcalde Ricardo Ahued se reunió con la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción para fortalecer la colaboración en el 
desarrollo de obras públicas de calidad. 
 
Mejorar competitividad en constructoras, principal reto de CMIC 

(2024-02-09, Lilia Quevedo, Global Media SLP (sitio), )  

Juan Manuel Pérez Herrera, presidente local de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), ha identificado los retos de la industria de la construcción para 2024. 

Estos incluyen mejorar la competitividad de las constructoras para ganar licitaciones en obra 
pública y privada, así como certificarse para cumplir con las exigencias de empresas 
internacionales. La construcción de viviendas también es una prioridad, y se buscará fortalecer 
las alianzas entre el sector público y privado. Se espera que las empresas constructoras cumplan 
con los requisitos legales y laborales del país y estén a la altura de las exigencias de las empresas 
internacionales. 
 
Realizarán Foro para promover a Mipymes de Sonora 

(2024-02-09, Ivanova De los Reyes, SON El Vigía, . 5)  

La Secretaría de Economía del Estado de Sonora, en colaboración con Nacional Financiera 
(Nafin) Bancomext, organizará el Foro de Promoción a la Micro, Pequeña y Mediana Empresa el 
25 de febrero en Hermosillo. El evento tiene como objetivo proporcionar herramientas de crédito 
a las Mipymes para fomentar su crecimiento. Se espera la participación de cámaras 
empresariales como la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Sonora y 
la Cámara de Comercio en Pequeño (Canacope), entre otras. El foro brindará información sobre 
financiamiento y programas de capacitación para las Mipymes. 
 
SSCPE estrecha lazos con el sector empresarial 
(2024-02-09, Redacción, El Heraldo de San Luis SLP (sitio), )  

El Secretario de Seguridad y Protección Ciudadana del Estado, Guzmar Ángel González Castillo, 
asistió al informe anual y toma de protesta del líder local de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), Juan Manuel Pérez Herrera. González Castillo elogió la 
colaboración y sinergia entre las cámaras empresariales y la Secretaría de Seguridad. Por su 
parte, Pérez Herrera destacó la importancia de apoyar a los sectores más desprotegidos, como 
las Personas Privadas de la Libertad, ofreciendo capacitación gratuita y empleo seguro para su 
reinserción en la sociedad. El evento contó con la presencia de autoridades y representantes de 
diversas organizaciones empresariales. 

SLP El Heraldo,  
 
Realizarán Foro para promover a Mipymes de Sonora 

(2024-02-09, Ivanova De los Reyes, SON Entorno Informativo, . 5)  

La Secretaría de Economía de Sonora, en colaboración con Nacional Financiera (Nafin) 
Bancomext, organizará el Foro de Promoción a la Micro, Pequeña y Mediana Empresa el 25 de 
febrero en el Museo de Arte de Sonora. El evento tiene como objetivo proporcionar a los 
empresarios Mipymes herramientas de crédito para impulsar el crecimiento de sus negocios. 
Participarán varias cámaras empresariales, incluyendo la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC) y la Cámara Nacional de Comercio en Pequeño (Canacope). El 
Subsecretario de Desarrollo Económico, Said Saavedra Bracamonte, señaló que más del 90% 
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de las empresas en Sonora son Mipymes, por lo que es importante acercarles financiamiento y 
programas de capacitación. 
 
Pérez Herrera va por un año más al frente de la CMIC 

(2024-02-08, Mayra Tristán, El Sol de San Luis Potosí (sitio), )  

Juan Manuel Pérez Herrera, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), instó a los constructores a sumarse al nearshoring para aprovechar las 
oportunidades económicas en San Luis Potosí. Durante la asamblea ordinaria de la CMIC, Pérez 
Herrera presentó su informe de actividades y fue reelegido como presidente para el periodo 2024-
2025. En su informe, Pérez Herrera destacó la participación en asambleas nacionales, la 
coordinación con autoridades de los tres niveles de gobierno y la firma de convenios con 
instituciones. Para el tercer año de su gestión, Pérez Herrera enfatizó la necesidad de que los 
afiliados se integren al nearshoring y se impulsen la capacitación y la relación con las instituciones 
gubernamentales. La Mesa Directiva de la CMIC está compuesta por 24 miembros, con Pérez 
Herrera como presidente, Leopoldo Stevens Pérez como secretario y Victoriano Martínez Flores 
como tesorero. 
 
SECRETARÍA ESTATAL DE SEGURIDAD ESTRECHA LAZOS CON EL SECTOR 
EMPRESARIAL 

(2024-02-08, Redacción, Close Up SLP (Sitio), )  

El Secretario de Seguridad y Protección Ciudadana del Estado, Guzmar Ángel González Castillo, 
asistió al informe anual y toma de protesta del líder local de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), Juan Manuel Pérez Herrera. González Castillo elogió la 
colaboración y sinergia entre la CMIC y las autoridades de seguridad, y expresó su apoyo a la 
capacitación gratuita y el empleo seguro para personas recluidas, para promover su reinserción 
en la sociedad. Pérez Herrera destacó la labor del Comité de Damas Voluntarias y su compromiso 
de ayudar a los más necesitados. 
 
PREOCUPA A EMPRESARIOS INCREMENTO DE INSEGURIDAD Y HOMICIDIOS 

(2024-02-08, Redacción, Calibre 800 CHIH (sitio), )  

El fiscal de Distrito Zona Norte, Carlos Manuel Salas, se reunió con líderes del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE) de Ciudad Juárez para discutir el incremento en la inseguridad 
y los homicidios en la ciudad. Los empresarios propusieron la creación de un mando único para 
una mejor coordinación entre las autoridades de los tres niveles de gobierno. Salas informó sobre 
las acciones y estrategias implementadas por la Fiscalía para combatir la delincuencia. La 
reunión fue presidida por Nora Elena Yu, presidenta del CCE, y contó con la presencia de Jorge 
Bermúdez Espinosa, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), entre otros. 
 
Se reúne Fiscal Zona Norte con líderes del sector empresarial 
(2024-02-08, Redacción, Noticias XEJ CHIH (sitio), )  

El Fiscal de Distrito Zona Norte, Carlos Manuel Salas, se reunió con líderes del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE) de Ciudad Juárez para discutir avances en seguridad. Salas 
destacó el cumplimiento de casi 5 mil órdenes de aprehensión durante 2023 y las acciones 
conjuntas en seguridad. Los líderes empresariales expresaron su apoyo y colaboración en 
materia de seguridad. Entre los presentes estuvieron Jorge Bermúdez Espinosa, presidente de 
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la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), y Manuel Sotelo, presidente 
de la Asociación de Transportistas. 
 
CMIC aprueba por unanimidad el Primer Informe de actividades 

(2024-02-08, Alma Méndez, Diario Puntual PUE (sitio), )  

La Asamblea de afiliados de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
en Puebla aprobó por unanimidad el Primer Informe de actividades presentado por el presidente 
Gustavo David Vargas Constantini. Durante su informe, Vargas Constantini destacó los logros 
obtenidos durante su mandato, incluyendo la consolidación de la CMIC como una organización 

empresarial reconocida y respetada en el estado de Puebla. Además, se destacó la importancia 
de la Responsabilidad Social Empresarial (ESR) y se anunciaron planes para impulsar la 
generación de valor a través de la ESR. Vargas Constantini también mencionó la importancia de 
la capacitación y la profesionalización del personal del sector de la construcción. 
 
Infraestructura urge estudios técnicos para garantizar calidad en obras de la carretera 
Acuaco-Huehuetla 

(2024-02-08, Redacción, PUE Urbano Puebla PUE (Sitio), )  

El gobierno de Puebla ha solicitado a la Secretaría de Función Pública y a la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción Delegación Puebla que realicen estudios técnicos para 
confirmar la calidad de la carpeta asfáltica en la obra de Reconstrucción y Conservación de la 
Carretera Acuaco-Huehuetla. Esta solicitud se hace para garantizar la calidad y seguridad de la 
obra. La administración estatal tomará medidas para garantizar la seguridad de quienes transitan 
por la carretera en caso de que se detecte alguna posible afectación. La obra no está incluida en 
el "Libramiento de Zacapoaxtla". 
 
Confianza en la construcción Yucateca para primer semestre 

(2024-02-08, Redacción, La Chispa de Yucatán YUC (sitio), )  

El sector de la construcción en Yucatán espera un buen primer semestre de crecimiento, tras un 
repunte del 2.1% en el valor de la producción de las empresas de la construcción en 2023. El 
Presidente de la CMIC delegación Yucatán, Raúl Monforte González, destacó que el sector está 
alcanzando los niveles prepandémicos y pronosticó un buen primer semestre para la industria de 
la construcción. Aunque el ritmo de crecimiento no ha sido tan espectacular como lo indica el 
Inegi a nivel de empresas, se espera que las micro y pequeñas empresas del sector se beneficien 
de esta tendencia de crecimiento. La visión a largo plazo es consolidar este crecimiento de 
manera sostenida para un desarrollo sólido y estable en el futuro. 
 
BuscarSS de S.L.P. refuerza colaboración con el sector empresarial 
(2024-02-08, Redacción, Contra Réplica SLP (sitio), )  

El secretario de Seguridad y Protección Ciudadana del Estado, General Guzmar Ángel González 
Castillo, asistió a la presentación del informe anual y a la reelección de Juan Manuel Pérez 
Herrera como líder local de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). 
Esta reunión simboliza la consolidación de una relación fructífera entre la seguridad estatal y el 
ámbito empresarial, marcada por el compromiso conjunto hacia la seguridad y el desarrollo social. 
Se anunció una iniciativa pionera que brindará capacitación y oportunidades laborales a personas 
privadas de su libertad próximas a reintegrarse en la sociedad. Esta colaboración entre la 
Secretaría de Seguridad y la CMIC refleja un enfoque integral y humanista hacia la rehabilitación 
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y apoyo a los sectores más vulnerables. Este esfuerzo conjunto destaca la importancia de la 
responsabilidad social corporativa y el papel activo que el sector empresarial puede jugar en la 
transformación social. 
 
Empresarios asumieron un aumento a la cuota del trabajador 

(2024-02-08, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), )  

Los empresarios, representados por Eugenio Williamson Iribarren de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción, están demandando un análisis profundo sobre las pensiones por 
parte de los legisladores. Williamson enfatizó la necesidad de un fondo de garantía para los 
compromisos de pensiones y cuestionó de dónde vendrían los recursos para ello, sin afectar 
otros rubros. Los empresarios ya han experimentado un incremento en las cuotas que entregan 
por cada trabajador, por lo que no desean que se les cargue más. Se espera que los legisladores 
cuenten con expertos financieros y realicen un análisis exhaustivo antes de tomar decisiones. 
 
Dar continuidad al impulso de la reforma a la Ley de Obra Pública de Puebla reto de 
2024: CMIC 

(2024-02-08, Redacción, Municipios Puebla PUE (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Puebla (CMIC), 
Gustavo David Vargas Constantini, presentó su primer informe de actividades, destacando los 
cuatro ejes de su trabajo: defensa de la industria de la construcción, auxilio para sus afiliados, 
representación y gestión con autoridades, y administración de la institución. Durante su gestión, 
ha colaborado con las autoridades gubernamentales y actores clave del sector para fomentar 
transparencia, competitividad, igualdad y seguridad en la industria. En la asamblea de afiliados, 
se aprobó por unanimidad el informe de actividades, el informe de tesorería, el presupuesto y la 
propuesta de trabajo para 2024. Durante este año, se continuará impulsando la reforma a la Ley 
de Obra Pública de Puebla y se buscará incrementar la generación de valor a través de la 
Responsabilidad Social Empresarial. 
 
Con el fin de exponer avances en seguridad, el fiscal de la Zona Norte se reunió con 
líderes del CCE, en Ciudad Juárez 

(2024-02-08, Redacción, El Puntero CHIH (sitio), )  

El Fiscal de Distrito Zona Norte, Carlos Manuel Salas, se reunió con líderes del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE) de Ciudad Juárez para discutir avances en seguridad. Salas 
destacó el cumplimiento de casi 5 mil órdenes de aprehensión en 2023 y las acciones conjuntas 
con la Agencia Estatal de Investigación, la Secretaría de Seguridad Pública del Estado y la 
Secretaría de Seguridad Pública Municipal. Entre los presentes estaban Iván Lara Rendón, 
director del CCE; Jorge Bermúdez Espinosa, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC); Manuel Sotelo, presidente de la Asociación de Transportistas; y 
Héctor Núñez, presidente del Consejo de Expo MRO. 
 
Reeligen a Juan Manuel Pérez como presidente de CMIC 

(2024-02-08, Redacción, Global Media SLP (sitio), )  

Juan Manuel Pérez Herrera, de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, fue 
elegido para un segundo periodo en la asamblea del 7 de febrero. En su mensaje de toma de 
posesión, Pérez Herrera destacó la necesidad de una mayor coordinación con los tres niveles de 
gobierno. También enfatizó la importancia de la capacitación en las empresas constructoras, 
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tanto en las áreas operativa y de campo como en las residencias, superintendentes y mandos 
directivos. 
 
En San Fernando, inaugura Rutilio Escandón construcción del camino San Fernando-
Colonia Cuauhtémoc 

(2024-02-08, Redacción, AZ Medios Agencia de Información CHIS (sitio), )  

El gobernador de Chiapas, Rutilio Escandón Cadenas, inauguró la construcción del camino San 
Fernando-Colonia Cuauhtémoc, en el municipio de San Fernando. La obra, que tuvo una 
inversión de 11.7 millones de pesos, busca mejorar la conectividad y movilidad de la región. El 
presidente municipal de San Fernando, Juan Antonio Castillejos Castellanos, agradeció al 
Gobierno de Chiapas por su atención a las necesidades de la población, destacando que se han 
destinado más de 200 millones de pesos para obras y acciones prioritarias en el municipio. La 
presidenta de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Delegación 
Chiapas, Anakaren Gómez Zuart, elogió la construcción del camino, resaltando su importancia 
para la conectividad y las actividades económicas. 
 
Trabajan CMIC y Ayuntamiento por el desarrollo de Xalapa 

(2024-02-08, Redacción, Palabras Claras VE (sitio), )  

El presidente municipal de Xalapa, Ricardo Ahued Bardahuil, se reunió con integrantes del 
Comité Directivo 2024-2026 de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
Delegación Veracruz Centro. El presidente del organismo, Rafael Fernández de Lara Sánchez, 
reconoció la labor del municipio en el manejo de los recursos públicos para la realización de 
infraestructura. Ahued Bardahuil anunció que se han agilizado los procesos de obra pública, y se 
han fondeado con 100 millones de pesos diversos proyectos de la Comisión Municipal de Agua 
Potable y Saneamiento (CMAS). Se espera realizar obra hidrosanitaria por más de 150 millones 
de pesos este año, sumándose a los 440 millones invertidos en los primeros dos años de esta 
administración. 

Noreste VER (sitio), El Demócrata VER (sitio), Cambio Digital VER (Sitio), Golpe Político VER (Sitio), Formato 7 VER 
(Sitio), Hoy Xalapa VER (Sitio), Libertad Bajo Palabra VER (Sitio), Encuentro Informativo VER (sitio), Sin Fronteras VER 
(sitio), Avanradio Veracruz VER (sitio), Entorno Político VER (sitio), NV Noticias VER (sitio), Crónica del Poder VER 
(Sitio), Abriendo Brecha Online VER (sitio), Billie Parker Noticias (sitio), Periódico Veraz VER (sitio), El Chiltepin VER 
(sitio), Mundo Xalapa VER (sitio), Claudia Guerrero Online (sitio),  
 
CMIC aprueba por unanimidad el Primer Informe de actividades 

(2024-02-08, Alma Méndez, Diario Puntual PUE (sitio), )  

La Asamblea de afiliados de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 

en Puebla aprobó por unanimidad el Primer Informe de actividades de Gustavo David Vargas 
Constantini, Presidente de la CMIC. Vargas Constantini destacó los logros y proyectos 
realizados durante su gestión, incluyendo la creación de una Comisión de Mujeres Empresarias, 
la implementación de un programa de capacitación y certificación de habilidades laborales, y el 
impulso a la reforma de la Ley de Obra Pública. También mencionó los desafíos a enfrentar, 
como la falta de liquidez de las dependencias estatales y municipales, la falta de licitaciones y la 
competencia desleal. La asamblea también aprobó la propuesta de la Comisión de Vigilancia 
para la integración de la Comisión de Honor y Justicia. 
 
El Paseo 5 de Febrero podría tardar unos meses más; no estará en marzo 

(2024-02-08, Sirse Rosas, Universal Querétaro QRO (Sitio), )  
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El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Querétaro, 
Óscar Hale Palacios, afirmó que la parte vial de Paseo 5 de Febrero (P5F) estará concluida a 
tiempo para ser entregada en marzo. Sin embargo, la obra tendrá muchos detalles pendientes, 
como andadores, banquetas y ciclovías, que se completarán en los meses siguientes. Hale 
Palacios indicó que la conclusión de la obra dependerá de la empresa ICA, a cargo de la misma, 
y de la gestión con el gobierno estatal para acelerar esos detalles. Hale Palacios también defendió 
el orden de construcción del proyecto, que ha sido criticado por priorizar al automovilista sobre 
los peatones y usuarios de otros medios de movilidad. Además, informó que se han realizado 
acercamientos con ICA para el pago de adeudos a constructores queretanos subcontratados por 
la empresa para la realización de algunas obras dentro de P5F. 
 
El nearshoring deja un gran reto a gobierno e IP: CMIC Reynosa 

(2024-02-08, Redacción, Vox Populi Noticias TAMPS (sitio), )  

La modalidad de nearshoring en la ciudad fronteriza de Reynosa está generando un crecimiento 
acelerado y una mayor necesidad de infraestructura. Guillermo Acebo Salman, presidente de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Reynosa, destaca la importancia de 
satisfacer las necesidades de energía eléctrica, agua y seguridad para atraer más inversiones. A 
pesar de la pandemia, la inflación se ha mantenido controlada y se espera que las tasas de 
crédito disminuyan a partir de marzo, lo que beneficiaría a los proyectos de construcción. Los 
gobiernos, sin embargo, están luchando con los presupuestos, lo que podría afectar el 
crecimiento de la infraestructura. 
 
Puebla, con 3 tiraderos oficiales para manejo de residuos de construcción 

(2024-02-08, Redacción, e- Consulta PUE (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Puebla, 
Gustavo Vargas Constantini, instó a las empresas a hacer uso de los tres tiraderos oficiales de 
residuos de la construcción en la zona metropolitana de Puebla. Estos espacios, ubicados en 
Acajete, Cuautlancingo y Coronango, permiten el reciclaje y la reutilización de los desechos, 
evitando la contaminación de barrancas y ríos. Vargas Constantini afirmó que las empresas 
afiliadas a la CMIC cumplen con las normas para el manejo de residuos y están capacitadas en 
temas ambientales. No se han presentado denuncias contra las empresas afiliadas por el manejo 
incorrecto de residuos. 
 
Aprueban por unanimidad afiliados de CMIC el 1er Informe de Vargas Constantini 
(2024-02-08, Redacción, El Heraldo de Puebla PUE (sitio), )  

La Asamblea de afiliados de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Puebla 
aprobó por unanimidad el Primer Informe de actividades del presidente Gustavo David Vargas 
Constantini. Durante su informe, Vargas Constantini destacó la defensa de la industria de la 
construcción, el auxilio para los afiliados y la representación y gestión con autoridades de los 3 
niveles de gobierno. También se aprobó por unanimidad el informe de tesorería, el presupuesto 
y la propuesta de trabajo 2024. Vargas Constantini adelantó que se continuará impulsando la 
reforma a la Ley de Obra Pública del estado de Puebla, la mejora regulatoria y la Responsabilidad 
Social Empresarial. 

Lo de Hoy PUE (Sitio), Revista Única PUE (Sitio), Poder de la Noticia PUE (sitio), Sobre T (Sitio), Al Chile Poblano PUE 
(Sitio), Diario Momento PUE (sitio),  
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CMIC y SSPC estatal firman acuerdo para capacitar a personas presas en SLP 

(2024-02-08, Bertha Escalante, El Sol de San Luis Potosí (sitio), )  

Juan Manuel Pérez Herrera fue ratificado como presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC). Durante el evento, el Secretario de Seguridad y 
Protección Ciudadana del Estado, General González Castillo, expresó su apoyo a la CMIC y su 
interés en firmar un convenio para ofrecer capacitación gratuita a personas recluidas próximas a 
recuperar su libertad, proporcionándoles un trabajo digno y seguro para su reinserción en la 
sociedad. Esta colaboración entre la CMIC y la Secretaría de Seguridad es parte de la 
responsabilidad social del organismo empresarial. Juan Manuel Pérez Herrera destacó que la 
CMIC continuará fomentando y apoyando a los más vulnerables y desprotegidos. 
 
Ante quejas, revisarán obras de la Carretera Acuaco-Huehuetla 

(2024-02-08, Redacción, Municipios Puebla PUE (Sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura de Puebla ha solicitado a la Secretaría de Función Pública y a la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción Delegación Puebla que realicen estudios 
técnicos para confirmar la calidad de la obra de Reconstrucción y Conservación de la Carretera 
Acuaco-Huehuetla, debido a informes de usuarios sobre tramos en mal estado. La dependencia 
ha indicado que, en caso de encontrar posibles afectaciones, se tomarán las acciones necesarias 
para garantizar la seguridad de los usuarios. La obra no está incluida en el "Libramiento de 
Zacapoaxtla" y se espera que los estudios concluyan en un mes. 
 
CMIC espera un crecimiento moderado de la industria de la construcción en Nuevo León 

(2024-02-08, Lourdes Flores, El Economista (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación 
Nuevo León, Roberto Macías Quintanilla, ha pronosticado un crecimiento del 2.5% al 3% para la 
industria de la construcción en la región en 2024. Macías Quintanilla ha destacado la importancia 
de proyectos público-privados, como el viaducto de Morones Prieto y la carretera Interserrana, 
para impulsar la actividad económica. Sin embargo, ha advertido que persiste una escasez de 
mano de obra en operarios, ayudantes y albañilería en Nuevo León. Además, Macías Quintanilla 
ha presentado propuestas de CMIC Nuevo León a los aspirantes a la presidencia de México, 
incluyendo el aumento del presupuesto para el mantenimiento correctivo de carreteras 
alimentadoras. 
 
Robo hormiga de materiales, desafío de la CMIC 

(2024-02-08, Diario de Querétaro, Ana Karina Vázquez, El Diario de Querétaro QRO (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), presidida por Óscar Hale 
Palacios, enfrenta el desafío del robo hormiga de materiales de construcción en 2024. La mayoría 
de las obras de construcción se encuentran a cielo abierto, lo que dificulta el control del acceso 
de personas ajenas a la obra. Para abordar este problema, la CMIC ha implementado estrategias 
como la identificación de la maquinaria y la vinculación con las autoridades de seguridad. La 
CMIC también está trabajando en la capacitación de los trabajadores de la construcción para 
mejorar la calidad de los proyectos y reducir los defectos. 
 
Secretaría de Seguridad estrecha lazos con el sector empresarial 
(2024-02-08, Redacción, Plano Informativo, Plano Informativo SLP (sitio), )  

Juan Manuel Pérez Herrera fue reelegido como presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC). En el evento, el Secretario de Seguridad y Protección 
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Ciudadana del Estado, Guzmar Ángel González Castillo, destacó la colaboración y sinergia entre 
las cámaras empresariales y el gobierno estatal. Pérez Herrera enfatizó la importancia de apoyar 
a los sectores más desprotegidos, como las Personas Privadas de la Libertad. La CMIC busca 
firmar un convenio para ofrecer capacitación gratuita a personas recluidas, brindándoles 
oportunidades de trabajo digno y seguro para su reinserción en la sociedad. 

Emsa Valles SLP (sitio),  
 
Brinda Ifeqroo apoyo a constructores locales 

(2024-02-08, Eugenio Pacheco, Luces del Siglo QROO (sitio), )  

El titular del Instituto de Infraestructura Física Educativa de Quintana Roo (Ifeqroo), José Rafael 
Lara Diaz, se comprometió a apoyar a los constructores organizados del estado en la reactivación 
de la economía a través de la participación en obras de edificación, ampliación y mejoramiento 
de la infraestructura educativa. La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) había solicitado este apoyo, y el compromiso fue formalizado en una reunión entre Lara 
Diaz y directivos de la CMIC, encabezados por Ulises Morales Estrada. El objetivo es generar 
desarrollo económico para cientos de familias que dependen de la construcción en los once 
municipios del estado. 
 
Realizarán estudios técnicos a la carreteraAcuaco-Zacapoaxtla y Zacapoaxtla-Equimita 
para garantizar seguridad 

(2024-02-08, Redacción, Monitor Poblano PUE (sitio), )  

El gobierno de Puebla, encabezado por Sergio Salomón, ha solicitado a la Secretaría de Función 
Pública y a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción Delegación Puebla (CMIC) 
que realicen estudios técnicos para garantizar la calidad y seguridad de la obra de Reconstrucción 
y Conservación de la Carretera Acuaco-Huehuetla. Esta solicitud se realiza para confirmar la 
calidad de la carpeta asfáltica existente y tomar las medidas necesarias en caso de alguna posible 
afectación. La administración estatal se compromete a ejecutar obras públicas de calidad y social 
para mejorar la conectividad y seguridad en todo el estado. 
 
Unidad obrera y sindical para dar certeza a la inversión 

(2024-02-08, El Eventual, Periodico la Voz COAH (sitio), )  

La ampliación de la empresa Freightar América es un ejemplo de cómo la calma entre sindicatos 
y trabajadores puede generar inversión. Tereso Medina, líder de la CTM en Coahuila, destacó la 
importancia de buscar el bienestar de los trabajadores y la estabilidad de la empresa para obtener 
resultados positivos en la inversión. Sin embargo, Medina también destacó que hay intereses que 
buscan detener la reactivación de AHMSA y otras empresas, y llamó a los trabajadores a no 
dejarse engañar. Eugenio Williamson Iribarren, Presidente de la CMIC, también señaló que 
alguien no quiere que AHMSA se reactive, y que hay otros intereses involucrados. Por otro lado, 
vecinos de la curva de Juan Sánchez y Calderón denunciaron que la planta dos de AHMSA está 
siendo saqueada diariamente, con personas ingresando por la noche para robar. A pesar de las 
denuncias, la falta de vigilancia ha permitido que los ladrones se dividan las áreas para evitar ser 
detectados. 
 
Realizarán Foro para promover a Mipymes de Sonora 

(2024-02-08, Ivanova De los Reyes, Entorno Informativo SON (sitio), )  

La Secretaría de Economía del Estado de Sonora llevará a cabo el Foro de Promoción a la Micro, 
Pequeña y Mediana Empresa el 25 de febrero, en colaboración con Nacional Financiera (Nafin) 
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y Bancomext. El evento tiene como objetivo facilitar a las Mipymes el acceso a créditos y 
contribuir al desarrollo del estado. Participarán cámaras empresariales como la CMIC Sonora, 
Canacope, Canacintra y Unión de Comerciantes Hermosillo. El Foro ofrecerá información sobre 
financiamiento y capacitación para las empresas sonorenses. La CMIC Sonora ha destacado la 
importancia de la capacitación y la capacitación en el sector de la construcción. 
 
Reconstruccion y conservación de la carretera 

(2024-02-08, Redacción, Aliados 17 PUE (Sitio), )  

El gobierno de Puebla, encabezado por Sergio Salomón, ha solicitado a la Secretaría de Función 
Pública y a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción Delegación Puebla (CMIC) 
que realicen estudios técnicos para evaluar la calidad de la carpeta asfáltica de la Carretera 
Acuaco-Huehuetla, en los tramos Acuaco-Zacapoaxtla y Zacapoaxtla-Equimita. Esta solicitud 
tiene como objetivo garantizar la seguridad de los usuarios de la carretera. La obra no está 
incluida en el "Libramiento de Zacapoaxtla". El gobierno de Puebla se compromete a ejecutar 
obras públicas de calidad y seguridad para mejorar la conectividad del estado. 
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